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Volume de serviços cresceu
0,5% no país em julho
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Esporte

As inscrições para o Gru-
po 1 do 58º Campeonato Bra-
sileiro de Kart e 7º Campeo-
nato Brasileiro de Kart Rotax
serão reabertas nesta sexta-fei-
ra (dia 15) pela Confederação
Brasileira de Automobilismo
(CBA). No entanto, a partir de
agora, todas as categorias pas-
sam a ter limite de vagas, con-
forme previsto no regulamen-
to da competição.

Brasileiro de Kart terá
inscrições reabertas

nesta sexta-feira
Aquelas que não atingi-

rem o limite, seguirão com as
inscrições abertas até dia 3 de
outubro, portanto, não será
mais possível fazer inscrições
na semana da competição. As
categorias do Grupo 1 (moto-
res 4 tempos) e Rotax serão
disputadas entre os dias 7 e 14
de outubro, em Nova Santa
Rita/RS, no Circuito Interna-
cional Techspeed.    Página 6

No final de agosto, Gabi le-
vantou seu primeiro troféu como
capitã da seleção feminina de vô-
lei. Foi a MVP e melhor ponteira
do Sul-Americano, disputado em
Recife. Agora, se prepara para li-
derar o Brasil no principal desafio
da temporada, o Pré-Olímpico, que
começa na madrugada deste sába-
do (16), em Tóquio. Oito equipes
disputam duas vagas para os Jogos
de Paris 2024 – o Brasil estreia às

Comandada por Gabi, seleção
feminina estreia no

Pré-Olímpico contra a Argentina
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Gabi enfrenta o bloqueio argentino no Sul-Americano de
2023 em Recife

4h (de Brasília), contra a Argen-
tina, em jogo com transmissão da
TV Globo e do sportv 2.

“O Sul-Americano foi mui-
to positivo. Recebemos uma
energia incrível do público. Na se-
quência, fizemos bons treinos na
aclimatação no Japão. Vi uma evo-
lução grande do grupo. Tivemos
sessões de treinamento muito
boas na quadra, e uma parte fí-
sica bem feita.           Página 6

A Stock Series está pronta
para ligar novamente seus mo-
tores. A divisão de acesso à Sto-
ck Car Pro disputa a quarta eta-
pa da temporada 2023 neste fim
de semana (16 e 17 de setem-
bro) no Autódromo Internacio-
nal do Velopark, em Nova Santa
Rita (RS), na região metropoli-
tana de Porto Alegre. Com mais
nove corridas pela frente até o
fim do campeonato, a rodada em
solo gaúcho será mais um epi-
sódio da luta pelo título e da ba-
talha pelo superprêmio equiva-
lente a R$ 2,5 milhões destina-
dos ao campeão para bancar o
orçamento para disputar a Sto-
ck Car Pro em 2024. Página 6

Stock Series retoma batalha
por superprêmio e acelera

em etapa no Velopark
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Stock Series acelera em etapa importante na luta pelo título

SM Kart Competition volta
a ser disputada em dois dias

e 17 de setembro, quando reali-
zará a oitava etapa da temporada
2023 no Kartódromo de Interla-
gos (SP/SP). Serão cinco provas
no sábado e mais 11 corridas no
domingo, reunindo cerca de 300
pilotos, e que concorrerão a mais
de 200 prêmios.

Novamente esta etapa será
marcada por muitas atividades e
brincadeiras. Uma será o pódio
Bebê Chorão, que homenagea-
rá o piloto que vence e recla-
ma, e quando não vence chora!
O Pódio da Sorte será uma es-
trutura individual e giratória,
em que o vencedor de cada cor-
rida irá subir e se equilibrar, e
quando as duas bases coincidi-
rem o piloto irá levar o prêmio
grafado.                         Página 6
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A prova mais longa da SM Kart Competition reúne pilotos
mistos

Depois de uma experiência
bem sucedida de Racing Day,
o campeonato SM Kart Com-

petition voltará ao seu esquema
tradicional de dois dias de com-
petições neste fim de semana, 16

Planos de saúde
lideram

reclamações em
nove dos últimos

10 anos

Agendar um exame no la-
boratório e descobrir que ele
não está mais credenciado no
plano de saúde. Marcar uma
consulta, e só conseguir agen-
dar para meses depois. Tomar
um susto com o valor do rea-
juste do plano.

As operadoras de planos de
saúde foram líderes de recla-
mações, segundo levantamen-
to do Instituto Brasileiro de
Defesa do Consumidor (Idec),
em nove dos últimos dez anos.
Dúvidas sobre contratos, falta
de informação e reajustes es-
tão entre as principais reclama-
ções. O país tem cerca de 50
milhões de beneficiários de
planos de assistência médica.

“Aumenta muito rápido. De
repente, dão dois aumentos ao
mesmo tempo, tanto pela ida-
de, quanto pelo aumento anu-
al”, reclama a comerciante
Evani Aparecida da Rocha. Para
a analista de sistemas Elisabe-
te Alexandre, o problema é o
preço. “Mesmo se faz plano
individual ou familiar, ou co-
letivo, o preço é bem salgado.
É difícil manter”, aponta.

Apesar de as empresas se-
rem obrigadas por lei a man-
ter o Serviço de Atendimento
ao Consumidor (SAC) e ouvi-
doria, é comum os problemas
não serem resolvidos no con-
tato direto com as operadoras
de plano de saúde.

“Mesmo deixando e-mail,
eles nunca fazem uma devoluti-
va que seria importante para a
gente entender também quais são
os trâmites internos deles. Você
liga para o SAC, morre e nin-
guém sabe o que aconteceu”,
acrescenta o técnico em seguran-
ça do trabalho Mateus Duarte.

O Idec orienta que, se o con-
tato direto não resolver o proble-
ma, os consumidores devem pro-
curar os órgãos de defesa e, em
último caso, a Justiça.

“O que se espera do mer-
cado em geral é que ele leve
em consideração o que deter-
mina a lei para resolução dos
problemas, e, para os contra-
tos de planos de saúde, exis-
tem duas leis que se aplicam:
a dos planos de saúde, que é de
98, e o Código de Defesa do
Consumidor”, explica Marina
Paullelli, advogada do Progra-
ma de Saúde do Idec.

Pelo lado dos hospitais pri-
vados, também há reclamação
em relação às operadoras.
Uma pesquisa da Associação
Nacional de Hospitais Priva-
dos mostra que os planos de
saúde devem aos 48 hospitais
associados mais de R$ 2,3
bilhões. O número represen-
ta mais de 15% da receita
bruta desses estabelecimen-
tos. A associação de hospi-
tais reclama que as operado-
ras dos planos vêm aumentan-
do cada vez mais os prazos
para pagar os procedimentos.
(Agencia Brasil)
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O volume de serviços no
Brasil cresceu 0,5% em julho
deste ano, na comparação com
o mês anterior. Essa foi a ter-
ceira alta consecutiva do indi-
cador, que acumula ganhos de
2,2% nesse período de três
meses.

Os serviços também apre-
sentaram altas de 3,5% na com-
paração com julho do ano pas-
sado, 4,5% no acumulado do ano
e 6% no acumulado de 12 me-
ses, segundo dados da Pesquisa
Mensal de Serviços (PMS), di-
vulgados na quinta-feira (14)
pelo Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE).

Com o resultado, o setor de
serviços está 12,8% acima do

nível pré-pandemia (fevereiro
de 2020), mas ainda 0,9%
abaixo do patamar de dezem-
bro do ano passado, quando
atingiu volume recorde da sé-
rie histórica iniciada em 2012.

A receita nominal do setor
de serviços apresentou taxas de
crescimento de 0,2% na com-
paração com junho, 4,6% em
relação a julho do ano passa-
do, 8,5% no acumulado do ano
e 11% no acumulado de 12
meses.

Três das cinco atividades
investigadas pelo IBGE apre-
sentaram alta no volume na
passagem de junho para julho,
com destaque para os trans-
portes (0,6%).         Página 3

Órgãos e entidades da Prefeitura
têm melhor avaliação em

transparência ativa desde 2017

STF condena a 14 anos de
prisão segundo réu pelo 8/1

A Prefeitura de São Paulo
ampliou as notas do Indicador de
Transparência Ativa (ITA) dos si-
tes institucionais da Administração
Direta e das entidades da Adminis-
tração Indireta na mensuração feita

pela Controladoria Geral do Mu-
nicípio de São Paulo (CGM/SP)
no primeiro semestre de 2023. As
notas alcançaram o seu maior pa-
tamar desde a instituição do indi-
cador, em 2017.           Página 2

A maioria dos ministros do Su-
premo Tribunal Federal (STF) con-
denou na quinta-feira (14) Thiago
de Assis Mathar a 14 anos de pri-
são. Ele é o segundo réu julgado pe-
los atos golpistas de 8 de janeiro.

Os ministros seguiram voto
proferido pelo relator, minis-
tro Alexandre de Moraes, e en-

tenderam que o réu cometeu
cinco crimes: associação cri-
minosa armada, abolição vio-
lenta do Estado Democrático
de Direito, tentativa de golpe
de Estado, dano qualificado
pela violência e grave ameaça
e deterioração de patrimônio
tombado.                     Página 5
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Polícia Civil prende 8 integrantes da
“Gangue da Pedrada” no centro de SP
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Na quarta-feira (13), o 1º
Distrito Policial da Polícia Ci-
vil identificou e prendeu oito
suspeitos de integrarem a “Gan-
gue da Pedrada”, também conhe-
cida por “Gangue da Bicicleta/
Gangue dos Quebra-Vidros”,
grupo envolvido em roubos e
furtos de celulares que atua na
região central de São Paulo.

A ação dos policiais permi-
tiu, durante as investigações,
colher informações da atuação
dos envolvidos nos crimes regis-
trados na área do 1º DP. Em de-
corrência do inquérito que apu-

ra a prática dos crimes, a Justiça
autorizou o cumprimento de
mandados de busca e apreensão
em dois prédios do centro da
capital paulista no dia 13 de se-
tembro.

O grupo rouba celulares de
dentro de veículos em movimen-
to. Após o crime, o celular rou-
bado é entregue a outros inte-
grantes do bando, que são res-
ponsáveis por acessar os aplica-
tivos bancários para fazer uma
devassa nas contas das vítimas.
Posteriormente, os celulares são
vendidos para terceiros, confor-

me indicaram as investigações.
Nas buscas realizadas ontem,

os policiais recolheram 11 celu-
lares, sendo dois deles com re-
gistro de roubo, computadores e
máquinas de cartão. Em outro
apartamento, os investigadores
recolheram várias porções de
drogas, como maconha e cocaí-
na, prontas para serem vendidas,
munições e uma granada.

Os bandidos identificados e
presos vão responder por asso-
ciação criminosa, receptação e
invasão de dispositivo informá-
tico. Ainda conforme a polícia,

dos oito presos, sete já possuí-
am passagens criminais e um
estava em saída temporária.

No começo de agosto, ou-
tros oito criminosos ligados ao
bando foram presos pelos poli-
ciais do 1º DP. Na época, o gru-
po foi flagrado entrando em um
prédio que era utilizado como
“escritório do crime”. Com eles
havia vários itens roubados,
como telefones celulares, e ou-
tros usados nos crimes, como
máquinas de cartão, bicicletas e
um artefato para quebrar vidros
de automóveis.

Órgãos e entidades da Prefeitura têm
melhor avaliação em transparência

ativa desde 2017
A Prefeitura de São Paulo

ampliou as notas do Indicador de
Transparência Ativa (ITA) dos si-
tes institucionais da Administra-
ção Direta e das entidades da Ad-
ministração Indireta na mensura-
ção feita pela Controladoria Ge-
ral do Município de São Paulo
(CGM/SP) no primeiro semestre
de 2023. As notas alcançaram o
seu maior patamar desde a insti-
tuição do indicador, em 2017.

Na mensuração ampliada
(ITA-Ampliado), que engloba 75
órgãos e entidades da adminis-
tração direta e indireta da PMSP,
a nota alcançou a marca de 9,54.
Já a mensuração prevista na
Meta 75 (ITA-PDM) do Progra-
ma de Metas PMSP 2021-2024,
relacionada ao Índice de Integri-
dade, que engloba as 57 secre-
tarias e subprefeituras, a nota foi
de 9,50. Estas notas estão na fai-
xa considerada “nível muito ele-
vado de transparência”.

O indicador tem o objetivo
de avaliar o nível de Transparên-
cia Ativa dos portais institucio-
nais dos órgãos e entidades que
compõem a Administração Pú-
blica Municipal, Direta e Indi-
reta, analisando se estão sendo
seguidos os parâmetros previs-
tos em lei, as recomendações
internas da CGM/SP e Secreta-
ria Especial de Comunicação

(SECOM) e o grau de integra-
ção das informações disponibi-
lizadas de maneira ativa.

A mensuração foi feita pela
equipe da Diretoria de Transpa-
rência Ativa e Dados Abertos da
Coordenadoria de Promoção da
Integridade (COPI), entre os 22 de
maio a 30 de junho – com prazo
de recurso até 7 de julho. Foram
analisados 51 itens presentes nos
dados publicados nos Botões
“Acesso à Informação” e “Parti-
cipação Social” que receberam
uma pontuação de 0 ou 10.

Avaliações
40 órgãos e entes públicos

da PMSP alcançaram a pontua-
ção máxima da medição, com
nota 10. Outros 19 órgãos rece-
beram pontuação entre 9,01 e
9,91, ou seja, 59 sites avaliados
tiveram notas classificadas na
categoria “Muito Elevada de
Transparência Ativa”.

16 órgãos e entidades tive-
ram notas entre 7,00 e 8,99 e
estão avaliados na categoria
“Elevada de Transparência Ati-
va”. É importante ressaltar que
não houve nenhum registro de
nota com as classificações “Mo-
derada”, “Baixa” ou “Muito Bai-
xa de Transparência Ativa”.

Para a composição da média
final das notas do ITA-Amplia-

do e do ITA-PDM, considera-se
a nota do Gabinete do Prefeito
que é composta pela média en-
tre as notas da Secretaria de
Governo e da Secretaria Muni-
cipal da Casa Civil. Já na análise
da medição do indicador, quali-
tativa e quantitativa, estas duas
secretarias foram avaliadas in-
dividualmente.

Capacitações
A Coordenadoria de Promo-

ção da Integridade (COPI) ofe-
receu capacitação aos órgãos e
entidades da administração mu-
nicipal direta e indireta, refe-
rentes aos itens que devem
constar obrigatoriamente nos
Botões de Acesso à Informação
e Participação Social, de acor-
do com os manuais disponibili-
zados no site da Controladoria
Geral do Município. As capaci-
tações foram realizadas na mo-
dalidade EAD (ensino à distân-
cia) pelo Centro de Formação de
Controle Interno (CFCI). Dos
75 órgãos e entidades que com-
põem a administração direta e
indireta da PMSP, 62 participa-
ram da capacitação.

A COPI também ofereceu
atendimento individualizado
para auxiliar os pontos focais,
em formato de plantão de dúvi-
das, além de uma medição par-

cial presencial, com a oportuni-
dade de que pontos focais pu-
dessem acompanhar a medição
em tempo real. A participação
nesta etapa foi realizada de for-
ma voluntária e foi considerada
essencial para que os pontos fo-
cais compreendessem, de ma-
neira precisa, os itens a serem
modificados, além de sanar as
possíveis dúvidas. 59 órgãos e
entidades participaram das me-
dições presenciais. 25% ampli-
aram sua nota e 35% consegui-
ram manter a nota anterior.

Os resultados conquistados
nesta mensuração refletem o
esforço contínuo de aprimora-
mento e adequação na disponi-
bilização das informações de
forma ativa e atualizada nos si-
tes institucionais dos órgãos e
entidades da administração dire-
ta e indireta, além do empenho
da CGM para capacitar os agen-
tes públicos envolvidos nestas
atualizações. Importante ressal-
tar que o trabalho não se encer-
ra com a avaliação dos sites e
divulgação de notas. A Transpa-
rência Ativa deve ser conquista-
da por meio do esforço ininter-
rupto ao longo do ano, com o
objetivo central de entregar ao
cidadão as informações sobre as
atividades desenvolvidas pelos
órgãos e entidades da PMSP.

A Secretaria de Estado dos
Direitos da Pessoa com Defi-
ciência de São Paulo (SEDP-
cD) abriu as inscrições para o
curso presencial de Educação
Financeira, em parceria com o
Centro de Tecnologia e Inova-
ção. Qualquer pessoa a partir de
16 anos pode se inscrever para
aprender sobre os princípios da
educação financeira, orçamen-
to e planejamento financeiro.

A iniciativa é totalmente
gratuita e dissemina conheci-
mentos necessários para o par-
ticipante realizar planejamen-
tos de orçamento pessoal e/ou
familiar para o uso conscien-

Abertas inscrições para
 curso gratuito de

Educação Financeira
te do dinheiro, visando o equi-
líbrio financeiro, mais qualida-
de de vida e motivação. Além
disso, receberão dicas para
economizar nas despesas e evi-
tar acúmulo de dívidas.

O curso será dividido em
quatro encontros presenciais
no Centro de Tecnologia e Ino-
vação (CTI), equipamento da
SEDPcD, tendo início no dia
19 de setembro e seguindo pe-
los dias 26 de setembro e 3 e
10 de outubro, das 9h às 11h.

Os interessados devem se
inscrever por meio do link:
bit.ly/44MkbWC. As vagas são
limitadas.

Liminar suspende fornecimento
de água filtrada grátis em SP

A Justiça de São Paulo con-
cedeu na quarta-feira (13) uma li-
minar suspendendo a lei sancio-
nada no mesmo dia pelo governa-
dor Tarcísio de Freitas que obriga
bares e restaurantes do estado a
fornecer água filtrada gratuita aos
clientes. A liminar atende a ação
de inconstitucionalidade movida
pela Confederação Nacional do
Turismo (CNTur),

Na ação, a entidade alegou

que a norma viola o princípio da
razoabilidade, porque represen-
ta intromissão do Estado no
exercício de atividade econômi-
ca privada e de livre iniciativa,
além de a imposição ser despro-
porcional. Segundo ainda a enti-
dade, a medida reflete na dimi-
nuição do consumo de água mi-
neral e até outras bebidas nos
locais e atinge a receita dos es-
tabelecimentos.

Segundo a desembargadora
Luciana Bresciani, “ainda que o
custo do fornecimento a água
não seja exorbitante e danoso
aos estabelecimentos, também
não há dano irreparável aos con-
sumidores e a coletividade se a
água gratuita não for fornecida”.

O texto da lei sancionada por
Tarcísio de Freitas define “repu-
tar-se-á água potável filtrada para
os efeitos dessa lei, a água

proveniente da rede pública de
abastecimento que, para melhoria
da qualidade, tenha passado por
dispositivo filtrante”. Determina
também que os estabelecimentos
sejam obrigados a afixar, em lo-
cal visível aos clientes, cartaz e
cardápio informando sobre a gra-
tuidade da água potável filtrada.

O governo estadual informou
que ainda não foi notificado da
liminar. (Agência Brasil)

Ranking internacional aponta
USP como a melhor universidade

da América Latina e Caribe
A Universidade de São Pau-

lo (USP) aparece em primeiro
lugar no ranking das instituição
de ensino superior da América
Latina e Caribe da britânica Qua-
cquarelli Symonds (QS), consi-
derado um dos mais relevantes
do mundo.

A lista QS World University
Rankings 2024 foi divulgada na
quarta-feira (13). Há mais duas
estaduais paulistas entre as dez
primeiras: a Universidade Estadu-
al de Campinas (Unicamp), que
subiu do 5º para o 3º, e a Univer-
sidade Estadual Paulista (Unesp)
que apareceu em 10º lugar.

O Brasil tem 13 instituições

entre as 50 melhores da Améri-
ca Latina e Caribe – 12 delas
públicas. O ranking considerou
430 universidades de 25 países
da América Latina e Caribe. No
Brasil, 97 universidades cons-
tam no levantamento, e confor-
me a QS, 35 delas tiveram me-
lhora no ranking de 2024 em re-
lação à edição anterior.

Em junho, a USP (Universida-
de de São Paulo) subiu 30 posições
no QS World University Ranking
2024, com isso, ela foi eleita a 85ª
melhor do mundo e se tornou a pri-
meira brasileira a entrar no top 100
– entre mais de 3 mil.

Em julho, a Unesp (Univer-

sidade Estadual Paulista) foi a
brasileira melhor avaliada em
um levantamento publicado pela
consultoria britânica Times Hi-
gher Education, que considera
apenas universidades “jovens” –
com menos de 50 anos de exis-
tência. Na listagem mundial, a
Unesp ficou colocada na faixa
entre 301ª e 350ª posição.

A Times Higher Education
também fez um levantamento da
América Latina levando em con-
ta todas as universidades (inclu-
indo as com mais de 50 anos).
Neste ranking, USP e Unicamp
dominaram o top 3, ao lado da
Pontifícia Universidade Católi-

ca do Chile.
As instituições se destacam

por aliarem ensino e pesquisa de
excelência e com impacto soci-
al. Os índices também avaliam
o impacto comercial e o valor
industrial das pesquisas desen-
volvidas.

Além dos rankings, alunos da
USP se destacaram também na
competição mundial de foguetes
universitários Spaceport Ameri-
ca Cup, que aconteceu no fim de
junho nos Estados Unidos. O
Projeto Júpiter, equipe de fogue-
temodelismo da Escola Politéc-
nica (Poli), ficou em segundo
lugar com o foguete Juno III.

CÂMARA (São Paulo)
Vereadores e vereadoras com ‘mandatos coletivos’ tão preo-

cupados com Minirreforma Eleitoral, que pode acabar com can-
didaturas coletivas, pelo fato do título eleitoral ser individual e
único

.
PREFEITURA (São Paulo)
Ricardo Nunes (MDB) intensifica sua agenda diária em cam-

panha pela reeleição 2024. Nela, ele contempla desde os católi-
cos - como ele - além de todas as linhas protestantes (igrejas
evangélicas)

.
ASSEMBLEIA (São Paulo)
Deputados e deputadas com ‘mandatos coletivos’ tão preo-

cupados com Minirreforma Eleitoral, que pode acabar com as
candidaturas coletivas, pelo fato do título eleitoral ser individu-
al e único

.
GOVERNO (São Paulo)
Tarcísio Freitas começa a se preocupar com o fato de que o

‘novo’ PAC do governo Lula (3) vai jogar contra a privatização
do porto de Santos, uma vez que haverá dinheiro pro túnel até o
Guarujá

.
CONGRESSO (Brasil)
Deputados e deputadas que defendem ‘mandatos coletivos’

tão preocupados com Minirreforma Eleitoral, que pode acabar
com candidaturas coletivas, pelo fato do título eleitoral ser in-
dividual e único

.
PRESIDÊNCIA (Brasil)
Pra pensar : Collor (cassado em 1992), assumiu o vice Ita-

mar, FHC (2 vezes), Lula (2 vezes), Dilma (2 vezes e cassada em
2016), assumiu o vice Temer, Bolsonaro e Lula, com o ex-ad-
versário Alckmin seu vice ...

.
PARTIDOS (Brasil)
‘Minirreformas’ eleitorais (eleições municipais 2024 e ge-

rais 2026) vão dar as condições pra que donos e sócios prefe-
renciais se tornem ainda mais poderosos, engolindo tanto os
nanos como os pequenos

.
JUSTIÇAS (Brasil)
A única diferença entre os que tão julgando (Supremo) inva-

sores e depredadores (8 janeiro 2023) das sedes dos 3 Poderes
é na dosimetria (tempo de prisão). Nenhum dos 11 vai deixar de
condená-los

.
ANO 31
O jornalista Cesar Neto é editor da coluna [diária] de políti-

ca - cesarneto.com - na imprensa (Brasil), desde 1993. Rece-
beu “Medalha Anchieta” da Câmara (São Paulo) e “Colar de Honra
ao Mérito” da Assembleia (SP), como “referência das liberda-
des possíveis”



Alimentos e bebidas aliviam inflação
para os mais pobres, aponta Ipea
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Os comportamentos dos
preços de alimentos e bebidas,
em agosto, contribuíram para
que a inflação das famílias mais
pobres fosse menor que a das
rendas média e alta. A conclusão
faz parte de um levantamento
divulgado na quinta-feira (14)
pelo Instituto de Pesquisa Eco-
nômica Aplicada (Ipea).

O peso da inflação para as
famílias de renda domiciliar
muito baixa (menor que R$
2.015) foi 0,13%, abaixo do
0,23% medido pelo Índice Na-
cional de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA), considerado
a inflação oficial do país e cal-
culado pelo Instituto Brasileiro
de Geografia e Estatística
(IBGE). Já para as famílias de
renda média alta (entre R$
10.075 e R$ 20.151) a inflação
em agosto foi 0,32%.

De acordo com a pesquisa-
dora Maria Andreia Lameiras, o

principal alívio inflacionário
em agosto veio das deflações
de alimentos e bebidas, ou
seja, produtos que ficaram
mais baratos. As principais
quedas de preço foram dos tu-
bérculos (-7,3%), carnes (-
1,9%), aves e ovos (-2,6%) e
leites e derivados (-1,4%).
Como grande parte do orça-
mento das famílias mais po-
bres é consumida com a ali-
mentação, a deflação desses
itens faz grande diferença no
bolso dessas pessoas.

“Em sentido oposto, o rea-
juste de 4,6% das tarifas de ener-
gia elétrica - e seus efeitos al-
tos sobre o grupo habitação -
impactou proporcionalmente
mais a inflação dos segmentos
de menor poder aquisitivo, ten-
do em vista que essas classes
despendem uma parcela maior
dos seus orçamentos para a aqui-
sição desse serviço”, detalha

Lameiras na pesquisa.
No acumulado dos últimos

12 meses, se repete o compor-
tamento de a inflação ser maior
para famílias de maior renda do-
miciliar. Enquanto o IPCA é
4,61%, o aumento de preços sen-
tido pelos mais pobres é 3,70%.
As famílias de renda baixa
(4,04%) e média baixa (4,49%)
também ficam abaixo do IPCA.

Na classificação do Ipea,
renda baixa abrange de R$ 2,015
e R$ 3.022; e renda média-bai-
xa, entre R$ 3.022 e R$ 5.037.

Os brasileiros de famílias de
renda domiciliar alta (acima de
R$ 20.151) tiveram a maior in-
flação em doze meses (5,89%).

“Verifica-se que a maior
pressão inflacionária nos últi-
mos doze meses reside no gru-
po saúde e cuidados pessoais,
impactado pelos reajustes de
5,9% dos produtos farmacêuti-
cos, de 10,2% dos artigos de

higiene e de 13,7% dos planos
de saúde”, pontua a pesquisado-
ra do Ipea.

Ainda sobre o IPCA, a Asso-
ciação Brasileira de Bares e
Restaurantes (Abrasel) identifi-
cou que, de janeiro a agosto, a
inflação da alimentação fora do
lar (3,85%) supera o índice ge-
ral (3,23%). Para a associação,
esse comportamento nos preços
indica que 2023 está sendo um
ano de recuperação para o setor,
que sofreu com restrições cau-
sadas pela pandemia de covid-
19. A retração recente no preço
de alguns alimentos, matéria-pri-
ma para bares e restaurantes, é
observada com mais chance de
recomposição para os negócios.
“A queda nos insumos é uma boa
notícia. Se for consistente, pode
abrir espaço para uma recupera-
ção mais robusta”, avalia o presi-
dente-executivo da Abrasel, Pau-
lo Solmucci. (Agencia Brasil)

O ministro de Minas e
Energia, Alexandre Silveira,
cobrou celeridade do Institu-
to Brasileiro do Meio Ambi-
ente e dos Recursos Naturais
Renováveis (Ibama) na análise
do pedido da Petrobras para
prospectar petróleo na parte da
margem equatorial, área apon-
tada como de alto potencial
petrolífero. O licenciamento é
para perfuração de poço de
prospecção marítima na foz da
Bacia do Amazonas, o chama-
do bloco FZA-M-59.

“Talvez seja a última gran-
de fronteira de exploração,
ainda, desses combustíveis no
Brasil, até pelo tempo com
que o mundo prevê que vai se
dar a transição energética. En-
tão, nós defendemos que haja
uma celeridade por parte do Iba-
ma”, disse Silveira após cerimô-
nia no Palácio do Planalto.

Para o ministro, ao mesmo
tempo que o Ministério do
Meio Ambiente [MMA] tem tor-
nado efetivas as políticas ambi-
entais e de descarbonização, é
importante dialogar sobre o que
é importante para o país.

“O importante para a nação
brasileira é que o país se de-
senvolva, gere emprego e ren-
da, para combater desigualda-
de, para gerar uma sociedade
mais justa, mais fraterna, mais
solidária. E o governo voltou,
o Brasil voltou a ter diálogo, o
Brasil voltou a sentar na mesa,
são dezenas de reuniões men-
sais coordenadas pelo minis-
tro [da Casa Civil], Rui Costa,
onde todo sentamos na mesa.
E, quando não há unanimidade,
há maioria para se decidir as
políticas públicas importantes
que atendam o interesse da na-
ção brasileira”, disse Silveira.

Segundo o ministro, a Pe-
trobras solicitou a perfuração
em uma área localizada a 188
quilômetros da costa do mu-
nicípio de Oiapoque e a 500
quilômetros da foz do Rio
Amazonas. A margem equato-
rial tem 11 blocos de explora-
ção que vão do Amapá até o
Rio Grande do Norte.

Em maio, o Ibama negou o
pedido de licenciamento e ale-
gou que a decisão foi tomada
“em função do conjunto de in-
consistências técnicas” para
uma operação segura em nova
área exploratória. O entendi-
mento da equipe técnica que
elaborou o parecer sobre o
pedido diz que faltou para a
Petrobras uma avaliação ambi-
ental de área sedimentar
(AAAS), que permite identifi-
car áreas em que não seria pos-
sível realizar atividades de ex-
tração e produção de petróleo
e gás em razão dos graves ris-
cos e impactos ambientais as-
sociados.

Em 2018, a licença já havia
sido negada em razão do não
atendimento dos requisitos le-
gais. O processo de licencia-
mento ambiental do bloco FZA-
M-59 foi iniciado em 4 de abril
de 2014, a pedido da BP Ener-
gy do Brasil, empresa original-
mente responsável pelo proje-
to. Em dezembro de 2020, os
direitos de exploração de pe-
tróleo no bloco foram transfe-
ridos para a Petrobras.

A área fica em uma região
considerada de extrema sensi-
bilidade socioambiental, por
abrigar unidades de conserva-
ção, terras indígenas, mangues,

Ministro cobra
celeridade na questão

do petróleo na
margem equatorial

formações biogênicas de orga-
nismos como corais e espon-
jas, além de grande biodiversi-
dade marinha com espécies
ameaçadas de extinção, como
botos-cinza, botos-vermelhos,
cachalotes, baleias-fin, peixes-
boi marinhos, peixes-boi ama-
zônicos e tracajás.

A ministra do Meio Ambi-
ente, Marina Silva, já afirmou,
em diversas oportunidades,
que as decisões do Ibama são
técnicas e que cabe ao Comitê
Nacional de Política Energéti-
ca (CNPE), presidido pelo
Ministério de Minas e Energia,
e não ao MMA, decidir sobre
a matriz energética brasileira.

Transição energética
Na quinta-feira (14), o go-

verno enviou ao Congresso Na-
cional um projeto de lei para cri-
ação do Programa Combustível
do Futuro, que é um conjunto de
iniciativas para reduzir as emis-
sões de gases de efeito estufa,
estimular o uso e produção de
biocombustíveis no Brasil e pro-
mover a mobilidade sustentável
de baixo carbono.

Para o ministro Alexandre
Silveira, não há controvérsias
entre os dois projetos – de
transição energética e de ex-
ploração de petróleo e gás. “A
própria palavra transição ener-
gética responde a questão dos
combustíveis fósseis. O mun-
do ainda é dependente de com-
bustíveis petróleo e gás, em
especial do gás, para gerar em-
prego, para reindustrializar o
país, gerar oportunidade, dar
segurança energética elétrica.
Nós ainda dependemos e que-
remos sair dessa dependência
em breve”, disse, explicando
que as tecnologias em baterias
e em fontes instáveis, como
eólica e solar, ainda estão se
desenvolvendo para oferecer
um melhor custo-benefício
para os consumidores.

Para o ministro, o petróleo
ainda é uma necessidade, “in-
felizmente”, e é usado, inclu-
sive, para financiar a transição
energética. Hoje, mais de 40%
da matriz energética vem de
combustíveis fósseis. “Há uma
perspectiva grande, com essas
políticas implementadas, de
que a gente reduza drasticamen-
te, não só a dependência da ma-
triz de combustíveis fósseis,
mas também reduza, além das
emissões, o custo dos combus-
tíveis no Brasil”, disse Silveira.

“O país que já tem uma ma-
triz tão limpa, tanto de energia
elétrica quanto de matriz geral;
o povo brasileiro não pode pa-
gar essa conta. E, para não pa-
gar essa conta, temos que dis-
cutir o ‘como fazer’, como
explorar nossas riquezas natu-
rais de forma sustentável e se-
gura por meio ambiente. E não
‘se vamos fazer’, porque quem
tem que decidir se vamos fa-
zer, ou não, é o governo que
representa o povo brasileiro,
conforme as suas necessidades
naturais de combater desigual-
dade. Então não há incompati-
bilidade”, acrescentou.

Silveira destacou ainda que
a exploração de petróleo e gás
é, inclusive, financiadora de
políticas públicas. “O Fundo
Social, que financia boa parte
da saúde e da educação, é fruto
dos royalties do petróleo, de
parte dos recursos advindos do
petróleo.”  (Agencia Brasil)

Serviços crescem 0,5% no país em julho
O volume de serviços no Bra-

sil cresceu 0,5% em julho des-
te ano, na comparação com o
mês anterior. Essa foi a terceira
alta consecutiva do indicador,
que acumula ganhos de 2,2%
nesse período de três meses.

Os serviços também apre-
sentaram altas de 3,5% na com-
paração com julho do ano pas-
sado, 4,5% no acumulado do
ano e 6% no acumulado de 12
meses, segundo dados da Pes-
quisa Mensal  de Serviços
(PMS), divulgados na quinta-
feira (14) pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE).

Com o resultado, o setor de
serviços está 12,8% acima do

nível pré-pandemia (fevereiro de
2020), mas ainda 0,9% abaixo
do patamar de dezembro do ano
passado, quando atingiu volume
recorde da série histórica inici-
ada em 2012.

A receita nominal do setor
de serviços apresentou taxas de
crescimento de 0,2% na compa-
ração com junho, 4,6% em re-
lação a julho do ano passado,
8,5% no acumulado do ano e
11% no acumulado de 12 meses.

Três das cinco atividades in-
vestigadas pelo IBGE apresen-
taram alta no volume na passa-
gem de junho para julho, com
destaque para os transportes
(0,6%).

Segundo o pesquisador do

IBGE Rodrigo Lobo, o setor é
puxado pelo transporte de car-
gas rodoviário, que vem regis-
trando crescimento desde o pós-
pandemia, devido ao comércio
eletrônico.

Mais recentemente também
há demanda do transporte rodo-
viário de cargas pelo setor agrí-
cola. “O LSPA Levantamento
Sistemático da Produção Agrí-
cola  vem prevendo uma série de
recordes de safra para o milho e
a soja. Isso aumenta muito a de-
manda do transporte de cargas,
tanto pelo fluxo de insumos,
como os fertilizantes, quanto
pelo próprio escoamento da pro-
dução agrícola”, afirma o pes-
quisador.

Além dos transportes, tam-
bém apresentaram alta os seto-
res de serviços prestados às fa-
mílias (1%) e de outros servi-
ços (0,3%).

Por outro lado, apresentaram
queda os serviços profissionais,
administrativos e complementa-
res (-1,1%) e informação e co-
municação (-0,2%).

As atividades turísticas, ana-
lisadas separadamente pela
PMS, apresentaram crescimen-
to 0,7% de junho para julho.
Com isso, o segmento se encon-
tra 6,2% acima do patamar de
fevereiro de 2020 e 1,4% abai-
xo do ponto mais alto da série,
alcançado em fevereiro de
2014. (Agencia Brasil)

Porto de Paranaguá recebe primeiro navio
“verde” do mundo nesta sexta-feira

Sensação nos mares desde
que partiu de Xangai, na China, no
começo de agosto, o navio grane-
leiro Pyxis Ocean deve adentrar a
Baía de Paranaguá na sexta-feira
(15). O Porto de Paranaguá será
o primeiro do Brasil a receber a
embarcação. No porto paranaen-
se, que é reconhecido por sua in-
fraestrutura e capacidade de ino-
vação, será carregado com 63 mil
toneladas de farelo soja.

O cargueiro, fretado pela
Cargill, está sendo saudado em
sua viagem inaugural porque uti-
liza velas metálicas, que podem
ajudar a reduzir as emissões em
até 30%. Esse sistema poderá ser
o grande diferencial no futuro da
navegação comercial.

A tecnologia, chamada BAR
Tech WindWings, foi desenvol-
vida pela BRA Technologies, em
parceria com Yara Marine Tech-
nologies, com apoio da União
Europeia. Ela busca inovação e
ganhos nos custos operacionais,
além da redução na emissão de
poluentes. A BRA trabalha em
projetos náuticos, incluindo ex-
periência em regatas oceânicas,
como a America’s Cup.

Em maio do ano passado, o
Porto de Paranaguá já havia re-
cebido o navio MV Afros, tam-
bém graneleiro e que usava velas
rotatórias para ajudar na propul-
são e reduzir o consumo de com-
bustível. A economia pode che-
gar a 12,5% graças aos rotores

que giram com a passagem do
vento e ajudam na impulsão da
embarcação. Assim como o Py-
xis Ocean, possui motor a com-
bustão, mas nesse caso pode atu-
ar com menos potência e gastar
menos combustível fóssil.

A Portos do Paraná é signa-
tária do Pacto Global da ONU e
tem se destacado para atrair
embarcações que estejam ali-
nhadas na busca pela redução de
emissão de gases do efeito es-
tufa. “É com grande alegria que
rebemos essa nova embarcação,
fruto da nossa produtividade co-
mercial e do nosso compromis-
so ambiental reconhecido inter-
nacionalmente”, disse o diretor-
presidente da Portos do Paraná,

Luiz Fernando Garcia.
A operação irá ocorrer no

Corredor de Exportação Leste
do Porto de Paranaguá, que nos
primeiros 8 meses deste ano
movimentou 15,3 milhões de
toneladas de grãos (soja e milho)
e farelo de soja. Essa movimen-
tação representa um crescimen-
to de 17,5% se comparado ao
mesmo período de 2022. Apenas
de soja em grão, o Corredor Les-
te embarcou 9,2 milhões de to-
neladas, quase 26% a mais con-
tra o ano de 2022. Ao mesmo
passo, o farelo de soja obteve
crescimento de 5% e o milho
8,5%, números que demonstram
a eficiência da estrutura portuá-
ria de Paranaguá. (AENPR)

Confiança da indústria cai pela
primeira vez em cinco meses

Pela primeira vez em cinco
meses, os industriais estão me-
nos confiantes em relação à eco-
nomia. O Índice de Confiança do
Empresário Industrial (Icei),
medido pela Confederação Na-
cional da Indústria (CNI), caiu
para 51,9 pontos em setembro,
queda de 1,3 ponto em relação
aos 53,2 pontos registrados em
agosto.

Apesar da queda, o indicador
continua acima da linha divisó-
ria de 50 pontos, que separa o
otimismo do pessimismo. O ín-

dice, no entanto, mantém-se
abaixo da média histórica de
54,1 pontos.

De acordo com a CNI, o
principal motivo para a queda foi
a avaliação negativa sobre o
momento atual da economia bra-
sileira. Um dos componentes do
Icei, o Índice de Condições Atu-
ais, que mede a percepção atual
sobre a economia e a própria
empresa, ficou estável em 47,3
pontos. Abaixo da linha de 50
pontos desde janeiro, o indica-
dor vinha se recuperando nos

próximos meses, mas a alta foi
interrompida.

O Índice de Expectativas, que
mede as perspectivas para os
próximos seis meses, caiu dois
pontos, para 54,2 pontos. Esse
indicador é dividido em duas
partes. A previsão positiva para
a própria empresa caiu de 58,6
pontos, em agosto, para 57,2
pontos em setembro, indicando
manutenção da confiança. A pre-
visão para a economia, no entan-
to, deteriorou-se, passando de
51,5 pontos para 48,2 pontos,

ficando abaixo da linha que se-
para o otimismo do pessimismo.

Segundo a CNI, os movi-
mentos indicam reversão parci-
al em relação ao avanço das ex-
pectativas em agosto. Para a en-
tidade, o Icei mostra um movi-
mento de acomodação após o
corte da Taxa Selic (juros bási-
cos da economia) promovido
pelo Banco Central no início do
mês passado. A pesquisa foi re-
alizada com 1.494 empresários
entre 1º e 11 de setembro.
(Agencia Brasil)

Prefeituras têm até dia 30 para
adesão ao programa UniversalizaSP

Lançado em junho deste ano
pelo Governo de SP, o Univer-
salizaSP prevê o suporte técni-
co do Estado aos municípios
que operam serviços de sanea-
mento básico, com o objetivo de
antecipar as metas de universa-
lização do Novo Marco de Sa-
neamento – 99% da população
abastecida com água potável e
de 90% atendida com coleta e
tratamento de esgoto. Para que
essa assistência se efetive, bas-
ta que as Prefeituras façam a

adesão ao sistema, no site do
programa, até o próximo dia 30.

A iniciativa prevê que o Es-
tado apoie tecnicamente os mu-
nicípios que operam os serviços
de saneamento básico, por meio
de autarquias e/ou serviços mu-
nicipais, a estruturarem mode-
lagens que auxiliem as prefeitu-
ras a antecipar as metas de uni-
versalização; a regionalizar a
prestação dos serviços; a incen-
tivar a modicidade tarifária e a
atender as áreas rurais e núcle-

os urbanos informais.
Entre o suporte técnico ofe-

recido pelo Estado estarão, por
exemplo, a avaliação do arcabou-
ço jurídico vigente; os estudos de
viabilidade técnica, econômico-
financeira, jurídica e ambiental da
prestação dos serviços; a avalia-
ção da estrutura de governança
necessária; a elaboração de mo-
delos societários, regulatórios e
contratuais; além do mapeamen-
to de potenciais investidores.

Para realizar o cadastro, bas-

ta acessar o link: https://
universaliza.semil.sp.gov.br. As
informações de adesão são bá-
sicas, como: município, prefei-
to e o órgão responsável pela
operação do saneamento local.
Após esse período, a Semil e a
Secretaria de Parcerias em In-
vestimentos (SPI), responsáveis
pelo programa, vão avaliar a
quantidade de adesões, assim
como os possíveis blocos de
regionalização e as consequen-
tes modelagens para cada caso.



MP cobra que prefeitura garanta
acesso a benefícios em São Paulo
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O Ministério Público de São
Paulo ingressou com uma ação
civil pública para que a prefei-
tura de São Paulo garanta o
acesso das populações em situ-
ação de vulnerabilidade às polí-
ticas públicas. Segundo a pro-
motora Anna Trotta Yaryd, a ci-
dade tem um alto índice de de-
satualização do Cadastro Único
de Programas Sociais (CadÚni-
co), o que pode fazer com que
as pessoas deixem de receber
benefícios a que têm direito.

“É de fundamental importân-
cia, e o próprio município reco-
nhece, a necessidade de adoção
de medidas urgentes, eficientes
e eficazes para garantir a manu-
tenção e a expansão do atendi-
mento do CADÚnico na cidade,

para que mais famílias possam
acessar o cadastro, tanto para
inclusão quanto para atualização
dos seus dados e, consequente-
mente, tenham garantida sua con-
dição de habilitação aos diver-
sos programas sociais que usam
os dados do CadÚnico”, diz o
texto da ação.

A partir dos dados do Obser-
vatório Brasileiro de Políticas
Públicas com a População em
Situação de Rua, a promotora
aponta que o índice de atualiza-
ção do cadastro na capital pau-
lista está abaixo da média naci-
onal. De acordo com a ação, em
abril de 2023, a taxa de atualiza-
ção do CadÚnico na cidade era
de 67%, enquanto em outras
grandes cidades, como Rio de

Janeiro, Belo Horizonte, Salva-
dor e Brasília, a média é de
82,8%.

No texto em que pede ado-
ção de medidas que agilizem a
atualização do cadastro, Anna
Trota destaca a importância do
sistema. “Ele serve para indicar
públicos vulneráveis e prioritá-
rios para políticas públicas, além
de ser a porta de entrada única
para uma série de programas,
benefícios e serviços públicos,
tanto federais, quanto estaduais
e municipais”, enfatiza.

Além disso, a promotora
lembra que o cadastro também
permite a identificação e quan-
tificação de grupos vulnerabili-
zados, como a população em si-
tuação de rua. A desatualização

do CadÚnico, inclusive, reduz
os repasses de recursos do Fun-
do Nacional de Assistência So-
cial ao município.

A Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social informou, por nota, que
em agosto a taxa de atualização
do CadÚnico na cidade de São
Paulo já chegou a 75%. Ainda de
acordo com a pasta, foram fei-
tos 10 mil atendimentos para atu-
alização dos dados no sistema em
equipamentos voltados para po-
pulação em situação de rua.

A secretaria diz ainda que
“até o presente momento, não
recebeu a referida representação
e que apresentará todas as infor-
mações necessárias quando aci-
onada”. (Agencia Brasil)

Fake news destrói e mata, diz
especialista em seminário no STF

A atuação do Judiciário no
combate às fake news durante o
período eleitoral deixaram cla-
ro que existem totais condições
tecnológicas e legais para a reti-
rada de conteúdos inapropriados
das plataformas controladas pe-
las chamadas big techs, as gigan-
tes de tecnologia, como Google,
Apple, Microsoft e Meta.

O caso brasileiro serve de
exemplo para outros países, se-
gundo especialistas que partici-
param na quinta-feira (14) do se-
minário Combate à Desinforma-
ção e Defesa da Democracia, no
Supremo Tribunal Federal (STF).

“Fake news destrói e mata.
Houve nos Estados Unidos um
presidente que disse que era
melhor ingerir detergente do
que se vacinar contra a covid-19.
Nos dias subsequentes, entre 50
e 60 pessoas foram internadas
intoxicadas com detergentes”,
lembrou o secretário-geral da
presidência do Tribunal Superi-
or Eleitoral, José Levi.

Ele participou do painel For-
talecimento do sistema de jus-

tiça e suas instituições para o
combate à desinformação.

De acordo com o secretário,
“há condições tecnológicas e
constitucionais claras de se en-
frentar as fake news”, disse,
acrescentando que isso foi de-
monstrado durante as eleições,
quando se conseguiu reduzir
para até 15 minutos o prazo para
as plataformas retirarem do ar
conteúdos desse tipo.

“Pedofilia e violação de di-
reitos autorais já são retirados
até mesmo antes do primeiro
like. Por que não se poderia re-
tirar conteúdos tóxicos como os
de nazismo, fascismo, homofo-
bia, transfobia, golpe de Estado,
atentado contra a democracia ou
discurso de ódio? Pode sim. É
questão de treinar o algoritmo.
Sobretudo, que [as big techs] fa-
çam isso de maneira espontânea.
É uma questão de civilidade”,
argumentou Levi.

O secretário avaliou como
positiva a possibilidade de haver
uma autorregulação por parte
dessas plataformas, e negou que,

durante as eleições, tenha havi-
do qualquer forma de censura
judicial.

“Nas eleições de 2022, uma
das plataformas informou ter
excluído mais de 65 mil posta-
gens espontaneamente. No mes-
mo período, ela cumpriu cerca
de 300 ou 350 ordens judiciais
de retirada. Ou seja, menos
0,5% do total retirado. Portan-
to, é fake news falar que houve
censura judicial. O que houve foi
autocontrole da plataforma, sem
prejuízo de decisões judiciais a
posteriori”, esclareceu.

Professora da Universidade
de Columbia, nos EUA, Anya
Schiffrin, uma especialista em
regulação de mídia, defende que
as big techs precisam pagar pe-
las notícias. “Elas têm renda de
bilhões de dólares por ano, mas
não pagam os impostos que de-
veriam pagar, nem o conteúdo
que utilizam. Infelizmente, de-
vido ao poder e lobby que têm,
nosso governo tem medo de re-
gulá-las”, disse a especialista.

Segundo ela, a iniciativa bra-

sileira de buscar formas legais
para pagamento de conteúdos,
por essas grandes plataformas,
é “muito importante porque
pode estabelecer um exemplo
para o mundo”. Anya acrescen-
tou que mecanismos de inteli-
gência artificial como o Cha-
tGPT estão pegando diversos
conteúdos e não estão pagando
por isso.

“Estão roubando informa-
ção. Mas o Brasil tem uma boa
oportunidade agora, porque es-
ses mecanismos de inteligência
artificial precisam de informa-
ção de qualidade em português
e em outros idiomas, que não o
inglês”, disse.

“Este, portanto, é o momen-
to para se tirar dinheiro deles.
Certamente vão alegar que per-
derão dinheiro com isso. Mas
trata-se de um projeto de bi-
lhões de dólares”, alertou, ao
sugerir que autoridades, publi-
citários e jornalistas se unam
para viabilizar uma forma de co-
brança dessas plataformas.
(Agencia Brasil)

O presidente Luiz Inácio
Lula da Silva participará da 78ª
Sessão da Assembleia Geral
das Nações Unidas (ONU), em
Nova York, Estados Unidos,
que neste ano tem o tema Paz,
Prosperidade, Progresso e Sus-
tentabilidade. O presidente
permanecerá no país de 19 a
21 de setembro.

Como ocorre todos os
anos, o presidente do Brasil,
fará o discurso inaugural de
chefes de Estado, na abertura
do debate geral, que concentra-
rá os líderes dos 193 países
membros da ONU. Antes, nos
dias 16 e 17 de setembro, o
presidente Lula estará em Ha-
vana, capital de Cuba, para par-
ticipar da Cúpula de Líderes do
G77 + China.

Os detalhes das duas via-
gens internacionais foram
anunciados, em Brasília, pelo
Ministério das Relações Exte-
riores (MRE), nesta quinta-fei-
ra (14).

Assembleia Geral
O secretário de Assuntos

Multilaterais Políticos do
MRE, embaixador Carlos Már-
cio Bicalho Cozendey, desta-
cou que a viagem a Nova York
é o ponto alto da agenda inter-
nacional do presidente Lula,
este ano, após presença em se-
guidos encontros estrangeiros,
como do Brics (bloco com-
posto por Brasil, Rússia, Chi-
na, Índia e África do Sul), da
Comunidade dos Países de Lín-
gua Portuguesa (CPLP) e do
grupo G20.

Sem revelar o teor do dis-
curso que o presidente Lula
fará na abertura da Assembleia
Geral da ONU, o embaixador
Carlos Cozendey disse apenas
que será a oportunidade para
que o presidente Lula diga à
comunidade internacional e,
também, aos próprios brasilei-
ros, quais são as linhas princi-
pais da política externa brasi-
leira, em diferentes temas.

Agendas bilaterais
O presidente Lula partici-

pará, ainda Nova York, de uma
série de encontros bilaterais.
Até o momento, o Itamaraty
confirma o encontro com o
secretário-geral das Nações
Unidas, António Guterres; com
o diretor da Organização Mun-
dial da Saúde, Tedros Adha-
nom; e com o presidente dos
Estados Unidos, Joe Biden.

De acordo com o Itamara-
ty, nesse último encontro, com
a liderança norte-americana, os
dois presidentes devem anun-
ciar um plano em defesa da cri-
ação de vagas de trabalho de-
cente ao redor do mundo, com
apoio da Organização Interna-
cional do Trabalho (OIT). A ini-
ciativa poderá contar com a
participação de outros países
interessados. “É uma iniciati-
va global para o avanço dos di-
reitos trabalhistas na economia
do século 21. A ideia é que um
grupo de países, com apoio da
OIT, crie uma agenda de discus-
são e programas de ação para
o futuro do trabalho decente”,
disse o embaixador.

Outros encontros do presi-
dente brasileiro, em Nova
York, ainda poderão ser agen-
dados pelo MRE.

Agendas da ONU
Nos dias 18, 19 e 20, a Or-

ganização das Nações Unidas
convidou os países membros da
entidade a participarem de duas
reuniões, classificadas de alto
nível, quando os debates ocor-
rem com os chefes de Estado.

O embaixador Cozendey
adiantou que ainda não está

Lula vai à
Assembleia Geral da
ONU, em Nova York

confirmada a presença do pre-
sidente Lula nessas duas reu-
niões.

A primeira é a Cúpula dos
Objetivos de Desenvolvimen-
to Sustentável (ODS), defini-
dos na Agenda 2030 da ONU.
O objetivo é dar reforço polí-
tico ao cumprimento das 17
metas relacionadas a aspectos
ambientais e sociais, aprova-
das ainda em 2015.

“É uma espécie de revisão
de meio de período desses ob-
jetivos de desenvolvimento
sustentável. Há uma série de
avaliações feitas pelos orga-
nismos técnicos das Nações
Unidas e de outros organismos
internacionais, que indicam
que, durante a pandemia, hou-
ve dificuldade de avançar no
cumprimento desses objetivos
e, até mesmo, um certo retro-
cesso em alguns desses obje-
tivos”, esclareceu o embaixa-
dor Carlos Cozendey.

O secretário-geral da
ONU, António Guterres, ain-
da convocou os chefes de Es-
tado a participarem, no dia 20,
da Cúpula de Ambição Climá-
tica. O objetivo é incentivar os
governos a avançarem no cum-
primento dos objetivos da
Convenção-Quadro das Na-
ções Unidas sobre Mudanças
Climáticas (UNFCC, em in-
glês) e o Acordo de Paris, fir-
mado na 21ª Conferência das
Partes (COP 21) e, se for o
caso, até redefinirem compro-
missos ambientais para com-
bater as mudanças climáticas.

“Sabemos que o UNFCC
tem as suas reuniões das par-
tes, as COPs, realizadas anu-
almente. E teremos, em 2025,
a COP 30, aqui no Brasil. Será
um momento importante de
redefinição dos compromis-
sos nacionais”, disse o secre-
tário.

Reuniões ministeriais
O presidente Lula viajará

aos Estados Unidos acompa-
nhado de uma comitiva de mi-
nistros, que ainda terá os no-
mes confirmados.

Os ministros deverão par-
ticipar de diversas reuniões te-
máticas nas áreas de direitos
humanos, saúde, desarmamen-
to, entre outras.

O embaixador Carlos Co-
zendey confirmou que o mi-
nistro das Relações Exterio-
res, embaixador Mauro Vieira,
representará o Brasil em reu-
niões do grupo L69, que defen-
de a expansão dos membros
permanentes e não-permanen-
tes do Conselho de Segurança
da ONU, órgão central que tra-
ta de ameaças à paz e seguran-
ça internacionais.

“Não é uma reforma sim-
ples e não depende da vontade
do Brasil. Então, é um traba-
lho de construção ao longo de
muitos anos”, disse.

Além desse tema, estão
também marcadas reuniões de
ministros dos países do Brics,
do Fórum de Diálogo entre Ín-
dia, Brasil e África do Sul
(Ibas), do Mercosul, e do gru-
po de chanceleres da América
do Sul.

O MRE informou ainda
que ocorrerão três reuniões
sobre saúde, com ministros da
área para tratar da prevenção,
prontidão e resposta a pande-
mias, com a negociação de um
acordo internacional para es-
tabelecer regras de coopera-
ção; da cobertura universal de
saúde para discutir experiênci-
as como a praticada pelo Sis-
tema Único de Saúde (SUS) do
Brasil; do combate à tubercu-
lose, pela emergência da do-
ença. (Agencia Brasil)

General Dutra nega negligência na
retirada de acampamento do QG

Em depoimento à CPMI dos
Atos Golpistas, o general Gus-
tavo Henrique Dutra de Mene-
zes negou qualquer tipo de ne-
gligência ou inércia dos milita-
res no desmonte do acampamen-
to montado em frente ao quar-
tel general (QG) do Exército,
em Brasília. Segundo ele, o tra-
balho foi feito de maneira sinér-
gica com pedidos de aumento de
policiamento e de segurança.

Na época, o general era o
comandante do Comando Mili-
tar do Planalto, portanto, o res-
ponsável pelo quartel. O gene-
ral é um dos investigados pelo
Ministério Público Militar no
inquérito que apura negligência
ou omissão nas invasões de 8 de
janeiro.

O militar relembrou os qua-
se 70 dias de duração do acam-
pamento. Segundo ele, no auge

das manifestações, o local che-
gou a receber 100 mil pessoas,
no dia 15 de novembro de 2022.

Menezes acrescentou que a
retirada das pessoas foi feita aos
poucos. Na avaliação do gene-
ral, o acampamento era uma
manifestação pacífica, e não ha-
via razão para o Exército decla-
rá-lo ilegal.

“O acampamento, na mani-
festação, não era considerado
ilegal. Nenhum dos órgãos com-
petentes o declarou ilegal. Nós
não tínhamos condição, compe-
tência para declará-lo ilegal.
Nós não poderíamos atuar sem
uma ordem, sob pena de come-
termos abuso de autoridade. Era
uma operação muito complexa”,
disse.

Durante o depoimento, o ge-
neral foi confrontado com di-
versos vídeos de acampados que,

na época, relataram receber
apoio dos militares, como mon-
tagem das tendas e barracas, e foi
questionado sobre impedimen-
to da entrada da Polícia Militar
do Distrito Federal ao local no
dia 8 de janeiro, quando golpis-
tas atacaram e depredaram as
sedes dos Três Poderes.

Ele negou veementemente. E
acrescentou que o perfil dos
acampados mudou do dia 6 para
o dia 7, véspera dos atos golpis-
tas.

“O acampamento estava va-
zio. As pessoas que estavam no
dia 6 eram pessoas com situa-
ção muito vulnerável, eram pes-
soas em situação de rua. Pesso-
as que tinham vindo de outro
estado e não tinham dinheiro
para retornar aos seus estados.
Essa era a situação do acampa-
mento no dia 6. No dia 7, houve

um fluxo muito grande de ôni-
bus para Brasília. Essas pessoas
chegaram no dia 7. As pessoas
que estavam no dia 7 não eram
as pessoas que estavam durante
novembro e dezembro no acam-
pamento.”

No dia dos atos antidemo-
cráticos, o ex-comandante dis-
se que, por volta de meio-dia, o
Gabinete de Segurança Institu-
cional acionou o Comando Mi-
litar do Planalto. A partir daí,
enviou as tropas de prontidão.

Depois da destruição, por
volta das 21h, o foco foi no sen-
tido de dissuadir o retorno dos
manifestantes ao acampamento
e no cumprimento da determi-
nação judicial de retirar todos os
acampados em 24 horas, o que
por questões de segurança foi
feito no dia seguinte. (Agencia
Brasil)

Embratur tem nova plataforma digital
para divulgação de dados do setor

O Ministério do Turismo e
a Agência Brasileira de Promo-
ção Internacional do Turismo
(Embratur) prometem agilizar
a divulgação de informações
sobre a entrada de turistas in-
ternacionais no Brasil.

Uma nova plataforma, dis-
ponível na internet a partir da
quinta-feira (14), permitirá aos
interessados acompanhar o nú-
mero de estrangeiros e brasi-
leiros residentes no exterior
que ingressaram em território
brasileiro, bem como o quanto
de dinheiro eles deixaram no
país. Um terceiro painel con-
tém a previsão de voos interna-
cionais para os próximos me-
ses, com o detalhamento dos
locais de origem e destino.

Segundo a gerente de In-
formação e Inteligência de
Dados da Embratur, Mariana
Aldrigui, os resultados conti-
nuarão sendo atualizados men-
salmente, conforme já ocorre
desde o ano passado, mas ges-

tores públicos, agentes do se-
tor, jornalistas e outros inte-
ressados não precisarão mais
demandá-los à Embratur, po-
dendo acessá-los diretamente.

“Ainda não temos uma pro-
dução de dados de turismo em
tempo real, pois a Polícia Fe-
deral, que é responsável por
checar se quem anunciou que
entrou no país como turista, de
fato entrou, produz relatórios
mensais. Daí termos dados par-
cialmente estáticos, atualiza-
dos mensalmente, com um de-
lay [atraso] de 15 a 20 dias”,
explicou Mariana. Ela infor-
mou que a Embratur estuda
acrescentar, em breve, novas
funcionalidades à plataforma,
como detalhes sobre a motiva-
ção e a duração das viagens in-
ternacionais ao Brasil.

As informações atualmen-
te disponíveis no Painel de
Dados do Turismo são forne-
cidas pela Receita Federal e
pela Agência Nacional de Avi-

ação Civil (Anac). E, embora a
Anac atualize diariamente da-
dos sobre a previsão de voos
internacionais, os técnicos da
Embratur optaram pela conso-
lidação mensal das informa-
ções, para minimizar eventuais
distorções nos relatórios.

Ao apresentar a nova ferra-
menta, a gerente da Embratur
destacou que, entre janeiro e
agosto deste ano, o Brasil re-
cebeu mais de 4 milhões de tu-
ristas internacionais, superan-
do, em oito meses, o resulta-
do de todo o ano passado,
quando o país recebeu 3,6 mi-
lhões de pessoas vindas do ex-
terior.

Para o presidente da Em-
bratur, Marcelo Freixo, a agi-
lidade e a transparência na di-
vulgação de informações do
setor tendem a conferir mais
eficácia às políticas públicas e
segurança ao setor privado.
“Pensar e projetar o trabalho
de inteligência de dados é mui-

to importante na nossa relação
com o setor público e o priva-
do. Qualificando as informa-
ções [disponíveis], auxiliamos
os secretários de Turismo, as
prefeituras, os governos e todo
o trade turístico”, disse Frei-
xo, ressaltando que, com os
painéis, autoridades munici-
pais e estaduais poderão mo-
nitorar, de forma mais qualifi-
cada, a movimentação de es-
trangeiros e qualificar a estru-
tura receptiva.

O ministro do Turismo,
Celso Sabino, também desta-
cou a importância da ferramen-
ta para gestores municipais e
estaduais, em um contexto em
que, segundo ele, o governo
federal busca recompor o or-
çamento destinado à promo-
ção do turismo doméstico e
internacional. “Estamos traba-
lhando para lançar programas
de promoção internacional e
fomentar o turismo interno.
(Agencia Brasil)



SEQUOIA LOGÍSTICA 
E TRANSPORTES S.A.

CNPJ nº 01.599.101/0001-93 | NIRE nº 35.300.501.497
EDITAL DE 1ª (PRIMEIRA) CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLEIA GERAL DE DEBENTURISTAS 

DA 3ª (TERCEIRA) EMISSÃO DE DEBÊNTURES SIMPLES, NÃO CONVERSÍVEIS 
EM AÇÕES, DA ESPÉCIE QUIROGRAFÁRIA, COM GARANTIA ADICIONAL 

FIDEJUSSÓRIA, EM SÉRIE ÚNICA, DA SEQUOIA LOGÍSTICA E TRANSPORTES S.A.
SEQUOIA LOGÍSTICA E TRANSPORTES S.A., sociedade por ações com registro de emissor de 
valores mobiliários perante a Comissão de Valores Mobiliários (“CVM”) na categoria “A”, inscrita no CNPJ 
sob o nº 01.599.101/0001-93 (“Emissora” ou “Companhia”), vem, pelo presente edital de convocação 
(“Edital”), convocar os titulares das debêntures em circulação da 3ª (terceira) emissão de debêntures 
simples, não conversíveis em ações, da espécie quirografária, com garantia adicional fidejussória, em 
série única, da Companhia (“Debenturistas” e “Debêntures”, respectivamente), a reunirem-se em 
assembleia geral de Debenturistas (“Assembleia Geral”), nos termos da Cláusula 9 do “Instrumento 
Particular de Escritura da 3ª (Terceira) Emissão de Debêntures Simples, Não Conversíveis em Ações, da 
Espécie Quirografária, com Garantia Adicional Fidejussória, para Distribuição Pública com Esforços 
Restritos, em Série Única, da Sequoia Logística e Transportes S.A.”, celebrado em 17 de novembro de 
2022, entre a Companhia e a Oliveira Trust Distribuidora de Títulos e Valores Mobiliários S.A. (“Agente 
Fiduciário”), conforme aditado (“Escritura de Emissão”), a ser realizada, em primeira convocação, no 
dia 4 de outubro de 2023, às 14:00 horas, de forma exclusivamente digital (sendo certo que será 
considerada como realizada na sede da Emissora, na cidade de Embu das Artes, Estado de São 
Paulo, na Avenida Isaltino Victor de Moraes, 437, Térreo, Módulo D, Bloco 100, Vila Bonfim,  
CEP 06806-400), inclusive para fins de voto, com o link de acesso a ser disponibilizado aos 
Debenturistas habilitados nos termos deste Edital, a fim de deliberar sobre as seguintes ORDENS 
DO DIA: (1) concessão de perdão temporário (waiver) à Companhia, nos termos da Cláusula 9.4.2 da 
Escritura de Emissão, da obrigação de pagamento das parcelas de Remuneração referentes ao período 
de outubro de 2023 (inclusive) até dezembro de 2025 (inclusive); sendo certo que, em caso de aprovação 
deste item, as parcelas da Remuneração durante este período serão incorporadas ao Valor Nominal 
Unitário (conforme definido na Escritura de Emissão) ou saldo do Valor Nominal Unitário, conforme 
aplicável, em cada Data de Pagamento da Remuneração (conforme definido na Escritura de Emissão), 
em conformidade com o disposto na Cláusula 4.12.1 da Escritura de Emissão; (2) concessão de perdão 
temporário (waiver) à Companhia, nos termos da Cláusula 9.4.2 da Escritura de Emissão, da obrigação 
de pagamento das parcelas de amortização do saldo do Valor Nominal Unitário referentes ao período de 
20 de novembro de 2024 (inclusive), 1ª (primeira) parcela, até 20 de dezembro de 2025 (inclusive),  
14ª (décima quarta) parcela; sendo certo que, em caso de aprovação deste item, os percentuais do saldo 
do Valor Nominal unitário a ser amortizado durante este período serão incorporados ao Valor Nominal 
Unitário ou saldo do Valor Nominal Unitário, conforme aplicável, em cada Data de Amortização (conforme 
definido na Escritura de Emissão) das 14 (quatorze) parcelas acima mencionadas, em conformidade com 
o disposto na Cláusula 4.13 da Escritura de Emissão; (3) concessão de perdão temporário (waiver) à 
Companhia, nos termos da Cláusula 9.4.2 da Escritura de Emissão, para não medição e eventual 
descumprimento do Índice Financeiro (conforme definido na Escritura de Emissão) previsto no item “xvi” 
da Cláusula 6.1.1.2 da Escritura de Emissão durante os anos de 2023 e 2025 (inclusive), sendo que a 
medição do Índice Financeiro voltará a ser mensurada a partir da divulgação das demonstrações 
financeiras consolidadas relativas ao exercício social findo em 31 dezembro de 2025, ou seja, a partir de 
31 de março de 2026; (4)  desobrigar a Companhia quanto à constituição das garantias aprovadas no 
âmbito da Assembleia de Debenturistas realizada em 9 de agosto de 2023 (“AGD”), de modo que, caso 
estas garantias não sejam constituídas nos termos estabelecidos na AGD, não será caracterizado um 
Evento de Vencimento Antecipado (conforme definido na Escritura de Emissão); (5) alterar, nos termos 
da Cláusula 9.4.3 da Escritura de Emissão, determinados termos e condições da Escritura de Emissão, 
incluindo, mas não se limitando, às Datas de Pagamento da Remuneração, às Datas de Amortização e/
ou o pagamento de quaisquer valores previstos na Escritura de Emissão, incluindo, mas não se limitando, 
as condições de Resgate Antecipado Facultativo Total (conforme definido na Escritura de Emissão), 
Amortização Extraordinária Facultativa (conforme definido na Escritura de Emissão) e Oferta de Resgate 
Antecipado (conforme definido na Escritura de Emissão). As datas e condições específicas e relacionadas 
a este item serão levadas ao conhecimento dos Debenturistas em até 7 (sete) dias da Assembleia Geral; 
e (6) autorizar a Emissora para que, em conjunto com o Agente Fiduciário, assine todos os documentos 
e realize todos os demais atos necessários para o cumprimento integral das deliberações objeto da 
Assembleia Geral, incluindo, sem limitação, a celebração de aditamento à Escritura de Emissão, no prazo 
de até 20 (dez) dias contados da realização da Assembleia Geral. Informações Gerais: A Assembleia 
Geral será realizada de forma exclusivamente digital, nos termos da Resolução CVM nº 81, de 29 de 
março de 2022, conforme alterada (“Resolução CVM 81”), com o link de acesso a ser encaminhado aos 
Debenturistas que enviarem para o endereço eletrônico ri@sequoialog.com.br, com cópia para o 
endereço eletrônico do Agente Fiduciário af.assembleias@oliveiratrust.com.br, com até 2 (dois) dias úteis 
de antecedência à data de realização da Assembleia Geral, na forma do disposto no artigo 72, § 1º, da 
Resolução CVM 81, os seguintes documentos: (a) quando pessoa física, documento de identidade válido 
com foto do Debenturista; (b) quando pessoa jurídica, cópia dos atos societários, como última alteração 
do estatuto ou contrato social consolidados devidamente registrados na junta comercial competente, 
conforme aplicável, ata de eleição da diretoria e documentos que comprovem a representação legal do 
Debenturista, bem como documento(s) de identidade válido(s) com foto do(s) representante(s) legal(is); 
e (c) quando representado por procurador, procuração com poderes específicos para representação na 
Assembleia Geral, além dos documentos indicados nos itens “a” e “b” acima, conforme aplicável.

São Paulo, 13 de setembro de 2023
SEQUOIA LOGÍSTICA E TRANSPORTES S.A.

1ª VARA CÍVEL DA CAPITAL  SP  FORO CENTRAL 
EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 0022570-68.2023.8.26.0100. O(A) MM. Juiz(a) de Direito 
da 1ª Vara Cível, do Foro Central Cível, Estado de São Paulo, Dr(a). PAULA REGINA SCHEMPF CATTAN, na forma da 
Lei, etc. FAZ SABER a(o) ANDRESSA ZARATONELO DE ALMEIDA, Brasileira, Casada, Publicitária, RG 353308006, 
CPF 303.025.838-66, que por este Juízo, tramita uma ação de MONITÓRIA, ora em fase de Cumprimento de sentença, 
movida por SDB COMÉRCIO DE PRODUTOS ALIMENTÍCIOS LTDA e outro. Encontrando-se o executado em lugar 
incerto e não sabido, foi determinada a sua INTIMAÇÃO,  por EDITAL, para que, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, que 
fluirá após o decurso do prazo do presente edital, pague a quantia de 37.764,50 (31/05/2023), devidamente atualizada, 
sob pena de multa de 10% sobre o valor do débito e honorários advocatícios de 10% (art. 523 e §§, do CPC) Fica ciente, 
ainda, que nos termos do art. 525 do CPC, transcorrido o período acima indicado sem o pagamento voluntário, inicia-se o 
prazo de 15 dias úteis para que, independentemente de penhora ou nova intimação, apresente, nos próprios autos, sua 
impugnação. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta 
cidade de São Paulo, aos 11 de agosto de 2023. 

BRAZILIAN SECURITIES
COMPANHIA DE SECURITIZAÇÃO

CNPJ/MF: 03.767.538/0001-14 - NIRE: 35.300.177.401
Edital de Primeira Convocação Para a Vigésima Sétima Assembleia Geral de Titulares

dos Certificados de Recebíveis Imobiliários da 290ª Série da 1ª Emissão
da Brazilian Securities Companhia de Securitização

Ficam convocados os Srs. titulares dos Certificados de Recebíveis Imobiliários da 290ª Série da 1ª Emissão da Brazilian 
Securities Companhia de Securitização (“Titulares dos CRI”, “CRI”, “Emissão” e “Securitizadora”, respectivamente), 
nos termos da Cláusula Quinze do Termo de Securitização de Créditos Imobiliários da 290ª Série da 1ª Emissão 
de Certificados de Recebíveis Imobiliários da Securitizadora, celebrado em 10 de fevereiro de 2015, conforme 
aditado (“Termo de Securitização”), a reunirem-se, em 1ª convocação, para a Vigésima Sétima Assembleia Geral dos 
Titulares dos CRI (“Vigésima Sétima Assembleia”), a se realizar no dia 21 de outubro de 2023, às 15:00 horas, de 
forma exclusivamente digital, por meio da plataforma “Microsoft Teams”, coordenada pela Securitizadora, 
para que deliberem sobre a seguinte ordem do dia: (i) Pagamento dos honorários periciais estipulados pelo perito, 
nos autos do Processo nº 5026303-68.2021.4.02.5001, em trâmite perante a 3ª Vara de Execuções Fiscais de Vitória/
ES (“Execução Fiscal”) e dos Embargos de Terceiro nº 5005546-53.2021.4.02.5001 em trâmite perante a 4ª Vara 
do Tribunal Federal de Execuções Fiscais de Vitória/ES (“Embargos de Terceiro” e em conjunto com a Execução 
Fiscal “Processos”, “Honorários do Perito”); (ii) Defi nição da contratação de assistente pericial, para atuação nos 
Processos (“Assistente Pericial”), conforme propostas a serem apresentadas pela Securitizadora na Vigésima Sétima 
Assembleia; (iii) Aporte de recursos, referente aos Itens (i) e (ii) da Ordem do Dia pelos Titulares dos CRI para 
pagamento dos Honorários do Perito e do Assistente Pericial; (iv) Aprovação, ou não, para que a Securitizadora, em 
conjunto com o Agente Fiduciário, adote todas as providências necessárias para praticar todos os atos necessários 
para implementação das deliberações tomadas na Vigésima Sétima Assembleia. O material suporte referente 
aos temas da Ordem do Dia estão à disposição dos Titulares dos CRI na sede da Securitizadora e poderão ser 
solicitadas pelos referidos titulares pelo e-mail: produtos.bs@grupopan.com. Será admitido o uso da instrução de 
voto à distância, sendo que o modelo do “voto” está disponível no site da Securitizadora e deve ser encaminhado 
em até 2 (dois) dias úteis da realização da assembleia. Para que recebam o link de acesso, disponibilizado pela 
Securitizadora, que será realizada pela plataforma Microsoft Teams e ser acessada com câmera, os Titulares dos 
CRI deverão encaminhar os documentos de representatividade descritos a seguir, preferencialmente, em até 2 (dois) 
dias úteis antes da AGT para a Securitizadora e ao Agente Fiduciário nos e-mails: produtos.bs@grupopan.com e 
contencioso@pentagonotrustee.com.br. Os documentos necessários para os Titulares do CRI pessoa física são: 
cópia do documento de identidade dos Titulares do CRI, ou caso representado por procurador, cópia digitalizada da 
respectiva procuração: (i) com fi rma reconhecida, abono bancário ou, na ausência destes: (ii) acompanhada de cópia 
digitalizada dos documentos de identidade dos Titulares do CRI e do outorgado. Os documentos necessários para 
os participantes pessoa jurídica são: a) cópia autenticada e digitalizada do Estatuto, Contrato Social ou documento 
equivalente, acompanhado de documento societário que comprove a representação legal dos Titulares do CRI; e 
b) cópia digitalizada de documento de identidade do representante legal; ou, caso representado por procurador, 
cópia digitalizada da respectiva procuração (i) com fi rma reconhecida, abono bancário ou, na ausência destes: (ii) 
acompanhada de cópia digitalizada dos documentos dos outorgantes da procuração e do outorgado.

São Paulo, 13 de setembro de 2023
Brazilian Securities Companhia de Securitização

USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL (Art. 216-A da Lei Federal nº 6.015/73)
JERSÉ RODRIGUES DA SILVA, 2º Oficial de Registro de Imóveis da Capital.
FAZ SABER a todos quantos o presente Edital virem ou dele conhecimento
tiverem que, perante esta Serventia, localizada na rua Vitorino Carmilo,
576, térreo, no Bairro da Barra Funda, CEP 01153-000, foi prenotado sob o
nº 511.203, em 16/12/2022, o Requerimento feito por JOSE CALABRIA,
brasileiro, advogado, inscrito na OAB/SP nº 129285, RG nº 5.343.576-
SSP/SP, CPF/MF nº 006.991.568-74, e sua mulher MARIA KARATCHUK
CALABRIA, brasileira, técnica de enfermagem RG nº 4.177.802-4-
SSP/PR, CPF/MF nº 562.698.119-53, casados pelo regime da
comunhão parcial de bens, na vigência da Lei 6.515/77, residentes
e domiciliados nesta Capital, na Rua Turiassu nº 1333, bairro
Perdizes, objetivando a USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL do Prédio
situado na rua Turiassu nº 1.333, no 19º Subdistrito - Perdizes,
objeto da matrícula nº 8.735, neste Serviço Registral. Em observância à
previsão legal contida no $ 4º do artigo 216-A, da Lei Federal nº 6.015/73,
alterada pela Lei Federal 13.465, de 11/07/2017, e nos itens 416 e 425.1 do
Capítulo XX das Normas de Serviço da Corregedoria Geral da Justiça,
deste Estado, e, ainda, Nos termos do Provimento nº 65 do CNJ, artigos 15
e 16, § 1º, “V”, que diz:- “a advertência de que a não apresentação
de impugnação no prazo previsto neste artigo implicará anuência
ao pedido de reconhecimento extrajudicial da usucapião”; e, § 2º,
do mesmo artigo 16, que diz:- “os terceiros eventualmente
interessados poderão manifestar-se no prazo de 15 dias após o
decurso do prazo do edital publicado”, fica ele por este Edital
INTIMADO da existência do referido processo, franqueando-lhe a
possibilidade de comparecer a este Serviço Registral, de segunda a sexta
feira, no horário das 9:00 às 16:00 horas, a fim de obter mais amplos
esclarecimentos acerca da presente USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL,
processada nos termos da legislação vigente, acima mencionada, a qual
poderá se manifestar em 15 (quinze) dias contados da data da
publicação deste Edital. E para que chegue ao conhecimento de terceiros
eventualmente interessados e não venham de futuro alegar ignorância,
expede-se o presente edital que será publicado em um dos jornais de
maior circulação da Comarca de São Paulo. São Paulo, 15 de setembro
de 2023. O Oficial (Jersé Rodrigues da Silva).  15 e 30/09/23

DECLARAÇÃO DE PROPÓSITO
A pessoa física abaixo identificada, por intermédio do presente instrumento, I – DECLARA sua intenção de
adquirir o controle societário da ALPHA ADMINISTRADORA DE CONSÓRCIO LTDA, CNPJ 90.982.679/
0001-54, que passará a funcionar com as características abaixo especificadas, negócio cuja concretização
depende da aprovação do Banco Central do Brasil, conforme previsto na Alteração Contratual firmada em
02/08/2023, firmado entre as partes; Denominação social: ALPHA ADMINISTRADORA DE CONSÓRCIO
LTDA Local da sede: Avenida Sete de Setembro, 483 – sala 12 - Centro - Erechim – RS - CEP 99700-084
Composição societária: - controlador: Adeildo da Conceição Basilio, CPF 063.163.198-43, com 86 , 5 %
de participação no Capital Social. II – A pessoa física signatária deste documento ESCLARECE que
eventuais objeções à presente declaração, acompanhadas da documentação comprobatória, devem ser
apresentadas diretamente ao Banco Central do Brasil, por meio do Protocolo Digital, na forma especificada
abaixo, no prazo de trinta dias contados da divulgação, por aquela Autarquia, de comunicado público
acerca desta, observado que os declarantes podem, na forma da legislação em vigor, ter direito a vistas
do processo respectivo. Protocolo Digital (disponível na página do Banco Central do Brasil na internet)
Preencher o campo “Número do Processo Administrativo Eletrônico – PE” com o número do processo
mencionado abaixo Selecionar, no campo “Assunto”: Autorizações e Licenciamentos para Instituições
Supervisionadase para Integrantes do SPB Selecionar, no campo “Destino”: o componente do Departamento
de Organização do Sistema Financeiro – Deorf mencionado abaixo. Processo nº BCB/DEMAP-2023/
265106. BANCO CENTRAL DO BRASIL - Gerência Técnica em Curitiba (GTCUR) Erechim(RS), 06 de
setembro de 2023. Adeildo da Conceição Basilio

Interligação Elétrica Ivaí S.A.
CNPJ 28.052.123/0001-95 - NIRE: 35.3.0050526-3

Ata da Assembleia Geral Extraordinária Realizada em 01 de Agosto de 2023
Lavrada na forma sumária, conforme previsto no art. 130 e seus parágrafos da Lei n° 6.404/76

Data, Hora e Local: Realizada no dia 01 de agosto de 2023, às 10 horas, por meio eletrônico, tendo como
referência a sede da Interligação Elétrica Ivaí S.A. (“Companhia”) localizada na Avenida das Nações
Unidas, n° 14.171, Torre C - Crystal, 5o andar, conjunto 503, bairro Vila Gertrudes, município de São Paulo,
Estado de São Paulo, CEP 04794-000. Convocação e Presença: Dispensada a publicação de editais, ou
de qualquer outro instrumento convocatório, em conformidade com o disposto no § 4o do Artigo 124 da
Lei 6.404/76 (“Lei das Sociedades Anônimas”), por estarem presentes as acionistas representando a
totalidade do capital social da Companhia, conforme se verifica pelas assinaturas apostas no Livro de
Presença de Acionistas. Mesa: Os trabalhos foram presididos pelo Sr. Fábio Antunes Fernandes, que
indicou a Sra. Andrea Mazzaro Carlos de Vincenti para secretariá-lo. Ordem do Dia: Substituição de
membro do Conselho de Administração da Companhia indicado pela acionista Transmissora Aliança de
Energia Elétrica S.A. (“TAESA”). Deliberação: As acionistas decidiram, sem ressalvas e por unanimidade,
tendo em vista a renúncia ao cargo de membro titular do Conselho de Administração apresentada em 31
de julho de 2023 pelo Sr. Leonardo Bonorino Gonçalves, brasileiro, casado, arquiteto, portador da
cédula de identidade n° 9.554.890-5, expedido pelo IFP/RJ e inscrito no CPF sob o n° 025.241.117-09,
aprovar a sua substituição pelo membro indicado pela acionista TAESA, Sr. Rinaldo Pecchio Junior,
brasileiro, casado, economista, portador da cédula de identidade nº 10.538.600-5, expedida pela SSP/SP
e inscrito no CPF sob o n° 057.467.688-04, com endereço comercial na Avenida das Américas, n° 2480,
Bloco 6, Barra da Tijuca, Rio de Janeiro/RJ, CEP 22640-101, para cumprimento do mandato em curso até
a Assembleia Geral Ordinária a ser realizada em 2026. O Conselheiro ora eleito tomará posse mediante
a assinatura de Termo de Posse no Livro de Registro de Atas do Conselho de Administração e Declaração
de Desimpedimento que serão arquivados na sede da Companhia, sendo concedida dispensa, para
todos os fins, com relação ao disposto no § 3o, do artigo 147, da Lei das Sociedades por Ações, em
relação ao conselheiro ora eleito, ficando o Conselho de Administração assim constituído: Indicados pela
acionista CTEEP - Companhia de Transmissão de Energia Elétrica Paulista (“ISA CTEEP”): (i) Gabriela
Desirê Olímpio Pereira, brasileira, divorciada, engenheira eletricista, portadora da cédula de identidade
RG nº 126788702-DICRJ e inscrita no CPF sob o n° 422.501.023-68; (ii) Carisa Santos Portela Cristal,
brasileira, casada, contadora, portadora da cédula de identidade RG n° 26.524.221-SSP/SP e inscrita no
CPF sob o n° 251.266.718-98; (iii) Wagner Yuji Okada, brasileiro, divorciado, economista, titular do
documento de identidade n° 19.684.275-X, expedido pela SSP/SP e inscrito no CPF sob o n° 271.304.868-
05, todos com endereço comercial na Avenida das Nações Unidas, n° 14.171, Torre C - Crystal, 7o andar,
Vila Gertrudes, São Paulo/SP, CEP 04794-000; e indicados pela acionista TAESA; (iv) Fábio Antunes
Fernandes, brasileiro, casado, economista, titular do documento de identidade n° 07666488-7, expedido
pelo IFP/RJ, inscrito no CPF sob o n° 934.908.017-68; (v) Rinaldo Pecchio Junior, brasileiro, casado,
economista, portador da carteira de identidade n° 10.538.600-5, expedida pela SSP/SP e inscrito no CPF
sob o n° 057.467.688-04; e (vi) Valéria Aparecida da Silva Ramos Garcia, brasileira, casada, contadora,
titular do documento de identidade n° 088926/0 - 3, expedido pelo CRC/RJ e inscrita no CPF sob o n°
037.605.547-25, todos com endereço comercial na Avenida das Américas, nº 2480, Bloco 6, Barra da
Tijuca, Rio de Janeiro/RJ, CEP: 22640-101. Os acionistas presentes ratificaram, para todos os fins, a
dispensa com relação ao disposto no § 3o, do artigo 147, da Lei das Sociedades por Ações, em relação
aos conselheiros eleitos pela Assembleia Geral Extraordinária realizada no dia 31 de março de 2023 e
registrada na Junta Comercial do Estado de São Paulo (JUCESP) sob o n° 172.894/23-2 em sessão de
05 de maio de 2023. Documentos: Todos os documentos e apresentações de suporte utilizados na
Assembleia, rubricados pela Mesa, ficam arquivados na sede da Companhia. Encerramento: Nada mais
havendo a ser tratado, foi autorizada a lavratura da presente ata na forma de sumário que, após lida e
achada conforme, foi assinada por todos. Mesa: Fábio Antunes Fernandes - Presidente; Andrea Mazzaro
Carlos de Vincenti - Secretária. Acionistas Presentes: TAESA - Transmissora Aliança de Energia Elétrica
S.A. (pp. Valéria Aparecida da Silva Ramos Garcia) e CTEEP - Companhia de Transmissão de Energia
Elétrica Paulista (p. Gabriela Desirê Olímpio Pereira e Carisa Santos Portela Cristal). São Paulo, 01 de
agosto de 2023. Atesto que a deliberação acima é cópia fiel da ata lavrada no Livro de Atas de Assembleias
Gerais da Companhia. Andrea Mazzaro Carlos de Vincenti - Secretária. JUCESP nº 362.837/23-5 em
11/09/2023. Maria Cristina Frei - Secretária Geral.

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 0041342-16.2022.8.26.0100 O(A) MM. Juiz(a) de 
Direito da 35ª Vara Cível, do Foro Central Cível, Estado de São Paulo, Dr(a). Rodrigo Jae Hwa An, na forma da 
Lei, etc. FAZ SABER a(o) FREDERIC ALBERT LAURO MULLER, RG 18944459, CPF 112.162.948-28, que por este 
Juízo, tramita de uma ação de Cumprimento de sentença, movida por Alexandre Dantas Fronzaglia. 
Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, nos termos do artigo 513, §2º, IV do CPC, foi 
determinada a sua INTIMAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, que fluirá após o 
decurso do prazo do presente edital, pague a quantia de R$ 1.284,86 (01/09/2022), devidamente atualizada, 
sob pena de multa de 10% sobre o valor do débito e honorários advocatícios de 10% (artigo 523 e parágrafos, 
do Código de Processo Civil). Fica ciente, ainda, que nos termos do artigo 525 do Código de Processo Civil, 
transcorrido o período acima indicado sem o pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 (quinze) dias úteis 
para que o executado, independentemente de penhora ou nova intimação, apresente, nos próprios autos, sua 
impugnação. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. 

BRAZILIAN SECURITIES
COMPANHIA DE SECURITIZAÇÃO

CNPJ/MF: 03.767.538/0001-14 - NIRE: 35.300.177.401
Edital de 2ª Convocação  - Quinta Assembleia Especial de Titulares
dos Certifi cados de Recebíveis Imobiliários das 156ª e 157ª Série
da 1ª Emissão da Brazilian Securities Companhia de Securitização

Ficam convocados os Senhores Titulares dos Certifi cados de Recebíveis Imobiliários da 156ª e 157ª Série da 1ª 
Emissão da Brazilian Securities Companhia de Securitização (“CRI”, “Emissão” e “Securitizadora”, respectiva-
mente), nos termos da Cláusula Onze do Termo de Securitização de Direitos Creditórios Imobiliários das 156ª e 
157ª Séries da 1ª Emissão de Certifi cados de Recebíveis Imobiliários da Securitizadora (“Termo de Securitiza-
ção”), a reunirem-se em 2ª convocação para a Quinta Assembleia Geral dos Investidores dos CRI (“Quinta Assem-
bleia”), a se realizar no dia 02 de outubro de 2023, às 15:00 horas, de forma exclusivamente digital, por meio da 
plataforma “Microsoft Teams”, coordenada pela Securitizadora, com sede na Avenida Paulista, nº 1.374, 17º an-
dar, na cidade de São Paulo, Estado de São Paulo, para deliberar sobre (i) a cláusula 4.12.1 do Termo de Securiti-
zação e (ii) sobre renegociação de crédito imobiliário. Os titulares dos CRI deverão encaminhar os documentos de 
representatividade, descritos a seguir, em até 2 (dois) dias úteis da realização da assembleia, para que recebam 
o link de acesso à Assembleia (que será pela plataforma Teams e deve ter acesso com câmera), para a Securitiza-
dora e para o Agente Fiduciário, nos seguintes e-mails: produtos.bs@grupopan.com e af.assembleias@oliveira-
trust.com.br. Os documentos necessários para o investidor pessoa física são: cópia do documento de identidade 
do titular do CRI, ou caso representado por procurador, cópia digitalizada da respectiva procuração: (i) com fi rma 
reconhecida, abono bancário ou, na ausência destes: (ii) acompanhada de cópia digitalizada dos documentos de 
identidade do titular do CRI e do outorgado. Os documentos necessários para os participantes pessoa jurídica 
são: a) cópia autenticada e digitalizada do Estatuto, Contrato Social ou documento equivalente, acompanhado de 
documento societário que comprove a representação legal do titular do CRI e; b) cópia digitalizada de documen-
to de identidade do representante legal; ou, caso representado por procurador, cópia digitalizada da respectiva 
procuração (i) com fi rma reconhecida, abono bancário ou, na ausência destes: (ii) acompanhada de cópia digita-
lizada dos documentos dos outorgantes da procuração e do outorgado.

São Paulo, 14 de setembro de 2023
Brazilian Securities Companhia de Securitização

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1010230-80.2020.8.26.0100. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 31ª 
Vara Cível, do Foro Central Cível, Estado de São Paulo, Dr(a). Antonio Conehero Júnior, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o)  
SENG YONG KIM, RNE V570458-Z, CPF 231.333.888-60, que lhe foi proposta uma ação de Procedimento Comum Cível por 

VIAÇÃO COMETA S/A
CNPJ/MF N. º 61.084.018/0001-03 / NIRE N.º 35.300.068.980

Ata da Assembleia Geral Ordinária
1) DATA: 16 de agosto de 2023 HORÁRIO: 16h00min. LOCAL: A reunião foi realizada na forma 
digital, de maneira que os acionistas participaram e votaram por meio de videoconferência (Google 
Meet), na forma dos arts. 121, parágrafo único, e 124, §2º, ambos da Lei 6.404/1976, alterado pela 
Lei nº 14030/2020, e pela Instrução Normativa DREI nº 81/2020. 2) CONVOCAÇAO e PRESENÇA: 
Dispensada, nos termos do art. 124, §4º, da Lei 6.404/76, face à presença dos acionistas da 
Companhia, detentores da totalidade do capital social. 3) MESA: Carlos Otávio de Souza Antunes 
- Presidente. Aloysio de Oliveira Arruda – Secretário – OAB/RJ nº 83.240 e presente membros 
da diretoria, bem como o representante da empresa de auditoria externa - RSM Brasil Auditores 
Independentes – CRC 2 SP 030.002/O7, Sr. Luiz Claudio Fontes, registrado no Conselho Regional 
de Contabilidade como Contador 1RJ-032.470/O-9 “T”-SP 4) ORDEM DO DIA: 4.1) Exame, 
discussão e votação do Relatório da Administração, Demonstrações Financeiras e Parecer dos 

4.2) Eleição 
de diretor e renovação do prazo de mandato da Diretoria. 4.3) Fixação da remuneração da Diretoria 
para o ano de 2023. DELIBERAÇÕES TOMADAS POR UNANIMIDADE: Na forma da ordem 4.1) 
Aprovado o Balanço Patrimonial e demais Demonstrações Contábeis, relativos ao exercício social 

São Paulo, no caderno Empresarial, nas páginas 3 e 4 e no Jornal “ Data Mercantil”, nas páginas 6 

do exercício no valor de R$ 17.081.830,86 (dezessete milhões, oitenta e um mil, oitocentos e trinta 
reais e oitenta e seis centavos), bem como, a manutenção da reserva legal no montante de e R$ 
17.038.726,70 (dezessete milhões, trinta e oito mil, setecentos e vinte e seis reais e setenta centavos), 

no valor de R$ 46.411.027,57 (quarenta e seis milhões, quatrocentos e onze mil e vinte e sete reais 
e cinquenta e sete centavos) em 31.12.2022. Na forma da ordem 4.2) Os acionistas elegeram os 
diretores e indicaram suas designações, para o mandato até a AGO (Assembleia Geral Ordinária) a 
ser realizada no ano de 2025, a saber: como Diretor Presidente - Gustavo Nader Damião Rodrigues, 
brasileiro, casado, tecnólogo em processamento de dados, portador da carteira de identidade nº 
09283267-4, expedida em 11/05/1993, pelo IFP/RJ, inscrito no CPF sob o nº 032.261.947-55; como 
Diretor de unidade de negócios - Anuar Escovedo Helayel, brasileiro, casado, advogado, portador 
da carteira de identidade nº 09980216-7, e inscrito no CPF sob o nº 032.440.947-83, e como Diretor 

09.351.677-06, expedido pelo SSP/BA, inscrito no CPF sob o nº 016.306.895-05 todos com domicílio 
à Rua Nilton Coelho de Andrade, n. 772, São Paulo/SP, CEP 02167-900. Os Diretores, ora reeleitos, 
declaram que renunciam à remuneração de pró-labore. Desta forma não houve deliberações 
sobre os pró-labores. Nada mais havendo a tratar, foi lavrada a presente ata que, depois de lida 
e achada conforme, vai assinada por todos. São Paulo, 16 de agosto de 2023. Acionistas: COSA 
PARTICIPAÇOES LTDA. e HATAR PARTICIPAÇOES LTDA. Mesa: Carlos Otávio de Souza Antunes 

da original lavrada em livro próprio. Carlos Otávio de Souza Antunes - Presidente, Aloysio de 
Oliveira Arruda - Secretário - OAB/RJ nº 83.240. Jucesp nº 341.385/23-2 em 24/08/2023. Maria 
Cristina Frei - Secretária Geral.
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Apesar de estiagem, país teve safra
recorde no ano passado, segundo IBGE
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A cidade de Sorriso, em Mato
Grosso, pode ser considerada a
capital da agricultura no país. No
ano passado, o município alcan-
çou o valor de produção agrícola
de R$ 11,5 bilhões, um crescimen-
to de 15,2% em relação a 2021. O
dado faz parte da pesquisa Pro-
dução Agrícola Municipal
(PAM), divulgada na quinta-fei-
ra (14), pelo IBGE.

A pesquisa acompanha a sa-
fra de 64 produtos agrícolas no país
e traz detalhes sobre área plantada,
área efetivamente colhida, quanti-
dade produzida, rendimento médio
obtido e valores das culturas tem-
porárias e permanentes.

Em 2022, o Brasil teve novo
recorde de valor de produção.
Foram R$ 830,1 bilhões. Essa ci-
fra representa um crescimento de

11,8% em relação ao ano anteri-
or. Desde 2019, a alta é de 130%,
ou seja, mais que dobrou.

No ano passado, a área co-
lhida cresceu 5,4% ante 2021 e
alcançou 90,4 milhões de hecta-
res. Para efeito de comparação,
se essa área fosse contígua, se-
ria do tamanho do estado de
Mato Grosso.

A produção de cereais, legu-
minosas e oleaginosas atingiu o
patamar de 263,8 milhões de to-
neladas. Evolução de 3,8% em
relação a 2021.

O principal produto agrícola do
Brasil é a soja, o que torna o país o
maior produtor mundial. Por causa
dos efeitos de uma estiagem pro-
longada, a produção dessa cultura
teve um decréscimo de 10,5% em
2022. Apesar disso, o valor da pro-

dução cresceu 1,3%, chegando a
R$ 345,4 bilhões.

A soja representa 41,6% do
valor total da produção agrícola.
O milho vem em seguida (16,6%).
Essa cultura foi a que mais con-
tribuiu para o crescimento do
valor de produção agrícola no
ano, alcançando a marca de 109,4
milhões de toneladas, gerando R$
137,7 bilhões em valor bruto, o
que representou um acréscimo de
18,6% frente à safra anterior.

A produção de cana-de-açú-
car alcançou 724,4 milhões de
toneladas, com alta de 1,2%. O
valor de produção subiu 24,2% e
chegou a R$ 93,5 bilhões. A co-
lheita de café cresceu 6,3% e che-
gou a 3,2 milhões de toneladas.
Já o valor do café subiu 48,8%.
Resultado que mantém o Brasil

como maior produtor e exporta-
dor de café no mundo.

Ainda entre as principais cul-
turas agrícolas, a PAM 2022 des-
taca o algodão, que teve alta de
12,4% na colheita, chegando a 6,4
milhões de toneladas. O valor da
produção atingiu R$ 33,1 bilhões
(+25,2% ante 2021).

O trigo manteve o ritmo de
ampliação das áreas de cultivo, o
que ajudou a garantir uma safra
recorde de 10,3 milhões de tone-
ladas, acréscimo de 31,3% em re-
lação ao ano anterior. A amplia-
ção na quantidade produzida e a
valorização do preço de mercado
permitiram que a cultura alcanças-
se quase R$ 15,7 bilhões em va-
lor de produção, uma alta de
42,6%.

A falta de chuvas no Rio Gran-

de do Sul no ano passado impac-
tou a produção do arroz, que caiu
7,6% e ficou no patamar de 10,8
milhões de toneladas. A diminui-
ção no valor de produção em
comparação ao ano anterior foi
ainda maior: 18,9%, gerando R$
15,5 bilhões.

Em 2022, o clima adverso na
região Sul fez com que o Rio Gran-
de do Sul perdesse posição no
topo do ranking de estados pro-
dutores. A liderança é de Mato
Grosso. Empurrados pela soja,
milho e algodão, os campos
mato-grossenses são donos de
21,1% do valor da produção agrí-
cola nacional.

São Paulo, maior produtor
nacional de cana-de-açúcar e la-
ranja, ganhou uma posição entre
2021 e 2022 e ocupa o segundo

posto (12,4%). Minas Gerais, líder
nacional na produção de café,
ganhou duas posições e é agora
o terceiro colocado, com 10,5% do
valor do agro nacional.

Apesar da estiagem que afe-
tou a produtividade da soja, o
Paraná permanece no quarto lu-
gar do ranking (10,1%), à frente
de Goiás. O Rio Grande do Sul,
com a quebra das safras de soja
e arroz, apresentou recuo de
28,8% no valor de produção em
2022, caindo da segunda para a
sexta posição entre os estados.

Classificando por regiões, o
Centro-Oeste é o maior celeiro do
país, com valor de produção de
R$ 304 bilhões. Em seguida vêm
Sudeste, Sul, Nordeste e Norte.
(Agencia Brasil)

STF condena a 14 anos de prisão segundo réu pelo 8/1
A maioria dos ministros do

Supremo Tribunal Federal (STF)
condenou na quinta-feira (14)
Thiago de Assis Mathar a 14
anos de prisão. Ele é o segundo
réu julgado pelos atos golpistas
de 8 de janeiro.

Os ministros seguiram voto
proferido pelo relator, ministro

Alexandre de Moraes, e enten-
deram que o réu cometeu cinco
crimes: associação criminosa
armada, abolição violenta do
Estado Democrático de Direi-
to, tentativa de golpe de Esta-
do, dano qualificado pela vio-
lência e grave ameaça e dete-
rioração de patrimônio tomba-

do.
Também ficou definido que o

condenado deverá pagar solida-
riamente com outros investiga-
dos o valor de R$ 30 milhões de
ressarcimento pela participação
na depredação.

O réu estava no Palácio do
Planalto, onde foi preso pela Po-

lícia Militar. Ele continua preso
no presídio da Papuda, no Distri-
to Federal.

O entendimento pela conde-
nação pelos cinco crimes foi
acompanhado pelos ministros
Cristiano Zanin, Edson Fachin,
Dias Toffoli, Cármen Lúcia, Gil-
mar Mendes e Rosa Weber.

Nunes Marques só reconhe-
ceu a condenação pelos dois cri-
mes patrimoniais e absolveu o
acusado por golpe de Estado e
violação do Estado democrático.
André Mendonça e Luís Rober-
to Barroso condenaram por qua-
tro crimes.

A defesa de Thiago Mathar

declarou que ele não participou
da depredação do Palácio do Pla-
nalto. Segundo o advogado Hery
Waldir, Thiago estava se “mani-
festando pacificamente”. Pela
versão do defensor, ele não par-
ticipou da depredação do Palá-
cio e entrou no prédio para “se
abrigar”. (Agencia Brasil)
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Stock Series retoma batalha por
superprêmio e acelera no Velopark
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Mantenha os cuidados para previnir a Covid 19:

- Use máscaras nos transportes
- Lave bem as mãos
- Evite aglomerações

Arthur Gama (#09) e Mathias de Valle: dois destaques entre
os “rookies”
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A Stock Series está pronta
para ligar novamente seus moto-
res. A divisão de acesso à Stock
Car Pro disputa a quarta etapa da
temporada 2023 neste fim de
semana (16 e 17 de setembro)
no Autódromo Internacional do
Velopark, em Nova Santa Rita
(RS), na região metropolitana de
Porto Alegre. Com mais nove
corridas pela frente até o fim do
campeonato, a rodada em solo
gaúcho será mais um episódio da
luta pelo título e da batalha pelo
superprêmio equivalente a R$ 2,5
milhões destinados ao campeão
para bancar o orçamento para dis-
putar a Stock Car Pro em 2024.

Quem lidera esta disputa de-
pois da primeira metade da tem-
porada é o gaúcho Gabriel Robe.
O piloto conquistou três vitóri-
as, três poles e seis pódios, sen-
do o ponteiro do campeonato
com 209 pontos. Entretanto, o
competidor da também gaúcha
Garra Racing Team é seguido de
perto por Zezinho Muggiati, seu
concorrente mais direto. Tam-
bém com três vitórias, além de
duas poles e sete pódios, o para-
naense da W2 Racing ProGP

soma 199 pontos.
Pietro Rimbano (RKL Com-

petições) é o terceiro colocado
do campeonato, com 176 pon-
tos. Campeão em 2020, o pau-
lista vem de uma boa etapa em
Cascavel, onde marcou uma das
poles em jogo e venceu a Corri-
da 1 daquele fim de semana.

‘
Rookies’ em alta — Os es-

treantes também têm feito bom
papel nesta temporada na Stock
Series. Três deles, em especial,
estão em boa posição até mes-
mo para lutar pelo título na se-
quência do campeonato.

Companheiro de equipe de
Gabriel Robe na Garra, o porto-
alegrense Arthur Gama, de 18
anos, é um dos destaques do
campeonato. Com três pódios no
geral e dois triunfos entre os
‘rookies’, o jovem está na quarta
posição da classificação geral
tabela e soma 160 pontos.

Quem também está em evi-
dência em 2023 na Series é Ma-
thias de Valle. Paulista radicado
em Goiânia, o piloto de 21 anos
faz boa campanha depois do vice-
campeonato da Turismo Nacio-

nal PRO, conquistado no ano pas-
sado. Competindo pela W2 Ra-
cing ProGP, Mathias já tem duas
vitórias no geral, conquistadas
nas Corridas 3 de Tarumã e Cas-
cavel, e alcançou outros seis tri-
unfos entre os novatos. De Valle
é o quinto do campeonato, com
151 pontos.

Vindo de boa campanha no
BRB Fórmula 4 Brasil, com duas
vitórias no ano passado, Felipe

Barrichello Bartz faz em 2023
sua transição dos monopostos
para os carros fechados tem evo-
luído de maneira significativa. O
ponto alto do jovem de 18 anos
e sobrinho de Rubens Barriche-
llo até agora no na Stock Series
até agora foi na Corrida 3 da eta-
pa de Cascavel, onde ‘Pipe’ lu-
tou pela vitória e terminou em
segundo lugar, a menos de um
segundo de Mathias de Valle, um

dos seus companheiros de equi-
pe na W2 Racing ProGP.

Horários e transmissão —
As atividades de pista da Stock
Series começam nesta quinta-
feira, com um treino extra. A sex-
ta-feira terá mais duas sessões
pela manhã: uma reservada so-
mente aos ‘rookies’ e a outra para
todos os pilotos do grid.

O sábado será movimentado
em razão de mais um treino li-
vre, pela manhã. A sessão classi-
ficatória que vai definir os poles
de duas das três corridas está
marcada para 12h30, enquanto a
primeira prova do fim de sema-
na acontece às 14h20. No do-
mingo, a divisão de acesso ace-
lera para a Corrida 2 a partir de

14h20, enquanto a última prova
da etapa em Nova Santa Rita
acontece logo depois, às 15h.

A Stock Series conta com
transmissão ao vivo pelos ca-
nais SporTV, BandSports, mí-
dias oficiais da Stock Car no
YouTube, Facebook e TikTok,
Motorsport.tv, Twitch da Tri-
bo do Gaules e Portal High
Speed, além da plataforma You-
Cast (para 100% dos clientes
Americanet).

Calendário da temporada
2023

4ª etapa – Velopark – 17 de
setembro; 5ª etapa – Velocitta –
29 de outubro; 6ª etapa – Inter-
lagos – 17 de dezembro.

Depois de uma experiência
bem sucedida de Racing Day,
o campeonato SM Kart Com-
petition voltará ao seu esque-
ma tradicional de dois dias de
competições neste fim de se-
mana, 16 e 17 de setembro,
quando realizará a oitava etapa
da temporada 2023 no Kartó-
dromo de Interlagos (SP/SP).
Serão cinco provas no sábado
e mais 11 corridas no domin-
go, reunindo cerca de 300 pi-
lotos, e que concorrerão a
mais de 200 prêmios.

Novamente esta etapa será
marcada por muitas atividades
e brincadeiras. Uma será o pó-
dio Bebê Chorão, que home-
nageará o piloto que vence e
reclama, e quando não vence
chora! O Pódio da Sorte será
uma estrutura individual e gi-
ratória, em que o vencedor de
cada corrida irá subir e se
equilibrar, e quando as duas
bases coincidirem o piloto irá
levar o prêmio grafado.

Outra atração do evento
será o sorteio do Kit Prince-
sa, com mais de 10 produtos e
serviços de embelezamento e
estética feminina e também
para pet. E continuando o seu
sucesso, haverá novamente a
participação dos freis, catego-
ria que terá o nome de Santi-
dade Racing. E como em todas
as etapas, haverá bolo para os
aniversariantes do mês.

Programação da oitava eta-
pa do SM Kart Competition:

Sábado (16/9)
18h30 – Treino/Tartarugas

Racing; 19h30 – Estreantes
Misto 1; 20h00 – Super Sêni-
or/Mario Rotama; 20h30 –
Novatos Misto 1.

Domingo (17/9)
09h00 – Fórmula Kart;

12h00 – Bateria-treino; 12h30
– Depintor Racing; 13h00 –
KDA; 13h30 – Sênior/Santida-
de Racing; 14h00 - Estreantes
Feminina; 14h30 – Estreantes
Misto 2; 15h00 – Graduados;
15h30 – Desafio Speed Angels

SM Kart Competition volta a
ser disputada em dois dias
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A SM Kart Competition reúne pilotos de todas as idades e
experiências

Light (Feminina); 16h00 - No-
vatos Misto 2; 16h30 - Desa-
fio Speed Angels Misto; 17h30
– Bateria Coringa; 18h00 –
Graduados B; 18h30 – SM/Fu-
terock Heavy 105 Kg.

O SM Kart Competition
tem apoio de Aboissa Commo-
dity Brokers, Adelante Sports,
AKSP, Albarelli Sistemas, Al-
deia da Serra Biscoitos, Alpie
Escola de Pilotagem, Alvorada
Pets, Aqui jaz,  Artmix, Banda
Gozi, Banda Roliços Selva-
gens, Bar Lounge 97,
Box4Cars, Braúna Investimen-
tos, Bunny Burguer, Caio An-
drade Teto Baixo Tatoo, Canti-
na 1020, Carlos Masso Terapi-
as Corporais e Energética,
Cento e Onze Design, Cerve-
jaria Paulistânia, Clinica de
Olhos AS, Directa Imóveis,
Divando com Andy Fani, DKR
Luvas e Macacões, Dra Karla
Gurgel, Dra Deise Mitaki, Dr
Pablo Magalhães, Doce do
Conde, ECPA, Energy, Espaço
Ita Wegman, Estética LS, Famí-
lia Presto Pizzaria e Restauran-
te, Filé Restaurante e Bar, Flá-
via Sorrentino Estética, Flori-
cultura Jardim dos Amores,
FuteRock, Grakar, Gigia Pastel
do Mercadão, Gym Free Ten-
sores para Treinamento, Harder
Than, Infinity, Itália no box, Ja-
caré Vitaminas, Jornal O Dia
SP, K-Burguer 97, K’ Cakes
Confeitaria Artesanal, Loba
Eventos, Laurelli Escola de
Pilotagem, LR Interlagos, Mas-
terMídia Marketing, Meg Star
Speedwear, Monster English,
Nicoboco, Nova Aclimasom,
Padaria Karol 97, Pierri’s,
PFox Informática, Philadelfia
Confecções, Planet Photo,
Powerfull Teacher, School Fi-
ghter, SM Renovadora de Veí-
culos, SOS Veterinária, Speed
Angels Kart Racing Girls, Stu-
dio JZ Danças e Teatro, Sky
Pizza, Surah Korean Cuisine,
Trip ‘n’ Ride, TriploNet Inter-
net Fibra Óptica, ULV, VF Si-
muladores, W.I.S Secret, Wise
Up, Zio Vito Pizza e Pasta.

Brasileiro de Kart terá inscrições
reabertas nesta sexta-feira

Brasileiro de Kart

As inscrições para o Grupo
1 do 58º Campeonato Brasilei-
ro de Kart e 7º Campeonato Bra-
sileiro de Kart Rotax serão rea-
bertas nesta sexta-feira (dia 15)
pela Confederação Brasileira de
Automobilismo (CBA). No en-
tanto, a partir de agora, todas as
categorias passam a ter limite de
vagas, conforme previsto no re-
gulamento da competição.

Aquelas que não atingirem o

limite, seguirão com as inscri-
ções abertas até dia 3 de outu-
bro, portanto, não será mais pos-
sível fazer inscrições na semana
da competição. As categorias do
Grupo 1 (motores 4 tempos) e
Rotax serão disputadas entre os
dias 7 e 14 de outubro, em Nova
Santa Rita/RS, no Circuito Inter-
nacional Techspeed.

Para se inscrever, basta aces-
sar o link no site da CBA a partir

desta sexta-feira: https://
inscricoes.cba.org.br/pt/even-
tos/g1-brk-2023-58o-campeo-
nato-brasiliero-de-kart-2023 

Até dia 30 de setembro, o va-
lor da taxa de inscrição para o
Grupo 1 e Rotax será de 1.870,00
reais (Mirim, Cadete, Rotax Mini
e Rotax Micro) e 3.500,00 reais
(demais categorias).

Já o Grupo 2 (categorias
com motores 2 tempos) segue
com as inscrições abertas até dia
20 deste mês, sem limite de va-
gas por categoria, com exceção
da Mini 2T (17 vagas). O link
para as inscrições: https://
inscricoes.cba.org.br/pt/even-
tos/g2-brk-2023-58a-campeo-
nato-brasileiro-de-kart-.

Após o dia 20, as inscrições
poderão ser reabertas pela
CBA, mas com limite de vagas
e novos valores das inscrições.
A competição acontecerá entre
os dias 11 e 18 de novembro
em Vespasiano/MG, no kartó-
dromo RBC Racing.

Até o momento, já são 298
inscrições confirmadas nos dois
grupos da maior competição de

kart do país. Confira a nova lista
atualizada abaixo.

No Grupo 1 do Brasileiro,
estarão em disputa os títulos das
categorias Mirim, Cadete, F4
Junior, F4 Graduado, F4 Sêni-
or, F4 Super Sênior, F4 Super
Sênior Master, F4 60+ e Super
F4. No Brasileiro de Rotax, se-
rão mais sete categorias: Ro-
tax Micro Max, Mini Max, Ju-
nior Max, Max, Max Master,
DD2 e DD2 Master.

A partir de agora, o número
de vagas no total em cada uma
passa a ser o seguinte (sem con-
siderar os pilotos já inscritos):

Mirim: 40; Cadete: 40; F4
Junior: 56; F4 Graduado: 40; F4
Sênior: 60; F4 SS: 46; F4 SSM/
60+: 36; Super F4: 36; Rotax
Micro Max: 36; Rotax Mini
Max: 36; Rotax Junior Max: 36;
Rotax Max: 14; Rotax Max Mas-
ter: 16; Rotax DD2: 36; Rotax
DD2 Master: 36.

Mais detalhes, acesse o re-
gulamento https://cba.org.br/
campeonato/downloads/82/710/
2023. Mais informações, aces-
se: www.cba.org.br
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Comandada por Gabi, seleção feminina
estreia no Pré-Olímpico contra a Argentina

Naiane e Roberta defendem a seleção feminina no Pré-Olímpico

F
ot

o/
D

iv
ul

ga
çã

o

No final de agosto, Gabi le-
vantou seu primeiro troféu como
capitã da seleção feminina de
vôlei. Foi a MVP e melhor pon-
teira do Sul-Americano, disputa-
do em Recife. Agora, se prepara
para liderar o Brasil no principal
desafio da temporada, o Pré-
Olímpico, que começa na madru-
gada deste sábado (16), em Tó-
quio. Oito equipes disputam duas
vagas para os Jogos de Paris
2024 – o Brasil estreia às 4h (de
Brasília), contra a Argentina, em
jogo com transmissão da TV Glo-
bo e do sportv 2.

“O Sul-Americano foi muito
positivo. Recebemos uma ener-
gia incrível do público. Na sequ-
ência, fizemos bons treinos na
aclimatação no Japão. Vi uma
evolução grande do grupo. Tive-
mos sessões de treinamento
muito boas na quadra, e uma par-
te física bem feita. Os jogos-trei-
no contra as equipes japonesas

foram importantes. Evoluímos no
sistema defensivo e o nosso sa-
que está mais agressivo”, analisa
Gabi. “Vamos estrear contra a Ar-
gentina e sempre tem uma ansie-
dade natural no primeiro jogo.

Jogamos contra elas no Sul-Ame-
ricano e fomos muito bem, mas
elas têm um grupo em ascensão”.

O Brasil está no grupo B, que
além da Argentina também reú-
ne Peru, Bulgária, Porto Rico,

Turquia, Bélgica e Japão. O gru-
po que treina em Tóquio tem 15
jogadoras: as levantadoras Naia-
ne e Roberta, as opostas Kisy,
Rosamaria e Tainara; as pontei-
ras Gabi, Julia Bergmann, Maia-
ra Basso e Pri Daroit; as centrais
Carol, Diana, Lorena e Thaisa; e
as líberos Natinha e Nyeme.

Pré-Olímpico feminino (ho-
rário de Brasília)

16/9 (sábado) – Brasil x Ar-
gentina às 4h– TV Globo e spor-
tv 2; 17/9 (domingo) – Brasil x
Peru às 4h - sportv 2; 19/9 (ter-
ça-feira) – Brasil x Bulgária às
4h - sportv 2; 20/9 (quarta-fei-
ra) – Brasil x Porto Rico às 4h–
sportv 2; 22/9 (sexta-feira) –
Brasil x Turquia às 4h – sportv 2;
23/9 (sábado) – Brasil x Bélgica
às 4h – TV Globo e sportv 2; 24/
9 (domingo) – Brasil x Japão às
7h25  – sportv 2. O Banco do
Brasil é o patrocinador oficial do
voleibol brasileiro.


